
Banda di teppisti in azione 
a Borgo Castel del Sasso

Cresce il degrado sociale nella città di Cerveteri e in tutte le frazioni etrusche

! Alcuni vandali si sono scatenati contro le aree verdi attrezzate della frazione
! I residenti sono stanchi di essere costretti a fare i conti con l’indifferenza 

La Commissione europea
ha avviato, a Bruxelles, una
procedura d’infrazione
contro l’Italia per aver tra-
sposto in modo carente la
normativa Ue sulla valuta-
zione di impatto ambienta-
le (“Via”), che è obbligato-
ria per autorizzare i proget-
ti pubblici e privati per i
quali si prevedono signifi-
cative conseguenze sul-
l’ambiente, a causa della
loro natura, le loro dimen-
sioni o la loro ubicazione
(direttiva Via, 2011/92
/Ue). L’Italia, secondo la
Commissione, non ha rece-
pito in modo soddisfacente
nel suo ordinamento alcu-
ne modifiche alla direttiva
Via che, che erano state
adottate nell’aprile 2014
(direttiva 2014/52/Ue). Le
carenze riguardano, in par-
ticolare, il modo in cui il
pubblico viene consultato,
le regole che disciplinano le
consultazioni transfronta-
liere nel caso di progetti ita-
liani che potrebbero inte-
ressare altri Stati membri,
le informazioni pratiche
sull’accesso alla giustizia e i
sistemi messi in atto per
evitare conflitti di interesse.
La Commissione ha inviato
una lettera di costituzione
in mora all’Italia, dandole
due mesi per rispondere e
correggere la sua legisla-
zione. In caso contrario,
l’Esecutivo Ue potrebbe
inviare alle autorità italiane
un “parere motivato”, ulti-
ma tappa prima del ricorso
alla Corte europea di
Giustizia.

PROCEDURA D’INFRAZIONE

Ambiente
per l’Italia 
“monito”

dell’Unione

Nel mirino di balordi questa
volta le aree verdi curate e
attrezzate con paletti della
luce, trovati divelti e abban-
donati sull’erba. Pesanti i
danni arrecati alla comunità
della frazione ai confini tra
Cerveteri e Bracciano. Al
peggio non c’è mai fine ed i
residenti del borgo sono
stanchi di essere costretti a
fare i conti con l’indifferenza
di chi invece non ha a cura
dei beni comuni e gli
ambienti circostanti. A
denunciare tale scenario
sono proprio i cittadini indi-
gnati e non indifferenti. Il
raid dei vandali al Borgo di
Castel del Sasso è solo l’ulti-
mo dei tanti episodi di tep-
pismo locale che negli ultimi
anni hanno fatto crescere il
senso di insicurezza in tutte
le frazioni di Cerveteri, la
cui sicurezza resta affidata
solo ai carabinieri i quali
sono pochi e fanno quel che
possono. Ed a loro va sem-
pre il ringraziamento della
cittadinanza. Purtroppo non
esiste nessun controllo not-
turno di forze dell’ordine
locali, che operano di notte
solo su servizi mirati. La
mancanza di sicurezza è in
sentiment che i cittadini di
Cerveteri e frazioni condivi-
dono con tutte le altre comu-
nità dei Comuni della pro-
vincia romana. 

Saldi, in Italia vince lo shopping on line
Payback analizza i trend che hanno contraddistinto la sessione invernale delle vendite a prezzo ridotto

A pochi giorni dalla chiusura
del mese di gennaio, il più
caldo per i saldi invernali,
Payback, l’innovativo
Programma fedeltà multipar-
tner che vanta oltre 140 Partner
online, rivela l’andamento
della spesa online e delle prefe-
renze degli italiani, che hanno
dimostrato di attendere con
impazienza i ribassi e le pro-
mozioni per acquistare final-

mente un prodotto o un servi-
zio tanto atteso. Il primo dato
che emerge dall’osservatorio
Payback è il rinnovato successo
degli acquisti tramite canale
digitale, che crescono comples-
sivamente del +17% (YoY)
rispetto allo stesso periodo nel
2019. A trionfare nella classifica
dei settori più ambiti è al primo
posto il settore Beauty &
Wellness, che a colpi di clic per

aggiudicarsi le migliori offerte
ha registrato una crescita anno
su anno del +60%. Al secondo
posto si posiziona il Fashion
che conquista gli italiani con
+48%, segue tutto l’universo
lifestyle con +29% con le ultime
novità per essere sempre al
passo con i nuovi trend! Con
uno sguardo demografico,
Payback rivela che da nord a
sud, sono gli under 40 (per il

50%) soprattutto uomini (63%)
a compiere acquisti online nel
periodo dei saldi, specchio di
un fenomeno - quello della
spesa online - che ancora oggi
coinvolge in particolare i gio-
vani e i Millennials, ma è anche
sempre più integrata nelle abi-
tudini delle persone di ogni
età, a caccia di offerte, e che
apprezzano la praticità di
poterlo fare semplicemente da

smartphone e anche in mobili-
tà. Luca Leoni, CEO PAY-
BACK Italia, ha commentato:
“I saldi sono uno degli appunta-
menti immancabili per gli italiani
e un momento in cui approfittare
di occasioni e ribassi. Come
Payback vogliamo rendere questo
periodo ancora più esclusivo per
tutti i titolari della Carta, attra-
verso la nostra piattaforma, con
offerte dedicate, facendo leva sui

nostri oltre 140 partner e diven-
tando un aggregatore delle oppor-
tunità di acquisto a condizioni
particolarmente vantaggiose”. Lo
shopping dei saldi per i titolari
della carta Payback è ancora
più cool: oltre alle occasioni
dedicate, c’è anche la possibili-
tà di moltiplicare i punti in
modo facile e veloce grazie agli
acquisti e di ottenere ulteriori
codici sconto.

Spedizione punitiva nei con-
fronti di un ragazzo libico di 19
anni che nei giorni scorsi è stato
preso di mira con pugni e calci e
accoltellamenti al collo al di
fuori di un locale a Roma nord.
Ad intervenire la Polizia che ha
arrestato un 19enne e un 27enne
per tentato omicidio. La persona

ferita invece è ricoverata al
Gemelli in osservazione.
Secondo le prime indiscrezioni,
le due persone avrebbero tenta-
to di organizzare una vera e pro-
pria spedizione punitiva, facen-
do pagare alla vittima dichiara-
zioni rese, quale testimone, per
un precedente reato.

Spedizione punitiva,
due arresti della Polizia

Calci, pugni e coltellate ad un 19enne fuori un locale 
di Roma Nord. Ricoverato al Gemelli in osservazione

“WhatsApp ha superato i due
miliardi di utenti nel mondo” - lo
ha reso noto l’amministratore
delegato Will Cathcart dopo
che la notizia è stata pubblica-
ta sul blog dell’app di messag-
gistica istantanea. Il Ceo, in
un’intervista al Wall Street
Journal, ha sottolineato che
WhatsApp continuerà a ope-
rare in modo in gran parte
indipendente dalla cellula
madre Facebook, che ha
acquistato l’applicazione nel
2014 per un ammontare di
diciannove miliardi di dollari.
Nel dare l’annuncio,
WhatsApp ha difeso, come
sempre, la scelta di proteggere
tutti i messaggi con la critto-
grafia end-to-end. “Siamo con-
sapevoli che, con l’aumentare
delle connessioni tra gli utenti,
cresca anche la necessità di prote-
zione. Trascorriamo sempre più
tempo online ogni giorno e, per
questo motivo, proteggere le
nostre conversazioni è più impor-
tante che mai. Ecco perchè ogni
messaggio privato inviato tramite
WhatsApp è protetto con la crit-
tografia end-to-end per imposta-
zione predefinita”.

Tecnologia

WhatsApp “star”
della messaggistica

e della privacy
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La Regione Lazio ha presso
la sede di Lazio Innova, i
risultati del bando “Ricerca
e Sviluppo di Tecnologie
per la Valorizzazione del
Patrimonio Culturale” e le
prossime azioni in campo
per il Distretto Tecnologico
per i Beni e le Attività
Culturali del Lazio (Dtc
Lazio). A presentare l’even-
to il presidente Nicola
Zingaretti, il ministro per i
Beni e le Attività Culturali
e per il Turismo, Dario
Franceschini, l’assessore
regionale allo Sviluppo
Economico, Commercio e
Artigianato, Start-Up e
Innovazione, Paolo Orneli,
la prorettrice alle
Infrastrutture e Strumenti
per la Ricerca di Eccellenza
dell’università La Sapienza
e coordinatrice del Centro
di Eccellenza del Dtc Lazio,
Maria Sabrina Sarto, e il
presidente di Lazio Innova,
Nicola Tasco. Il bando, il
secondo realizzato nell’am-
bito del Dtc Lazio, mette a
disposizione oltre 23 milio-
ni di euro per finanziare
progetti di innovazione tec-
nologica per la valorizza-
zione e lo sviluppo dei beni
culturali del Lazio. Nella
prima fase del bando,
finanziata con oltre 3,5 mln
di euro, la Regione ha sele-
zionato 49 progetti che
coinvolgono 247 luoghi
della cultura in tutto il
Lazio: aree e parchi archeo-
logici, complessi monu-

mentali, ville, palazzi,
abbazie, musei e gallerie,
archivi e biblioteche. I pro-
getti presentati dovranno
essere sviluppati per essere
ammessi alla seconda fase,
finalizzata alla completa
realizzazione delle iniziati-
ve, con l’impiego da parte
della Regione, dei restanti
20 mln di euro. Il Dtc del
Lazio è finanziato dalla
Regione Lazio e dal
Ministero dell’Università e
della Ricerca, con il sup-
porto del Ministero per i
Beni e le Attività Culturali
e per il Turismo, con una
dotazione complessiva di
41,7 milioni. Nel quadro
del Dtc Lazio, con il primo
bando, è stato istituito un
Centro di Eccellenza che
comprende 800 ricercatori e
400 assegnisti di 5 universi-

tà statali del Lazio
(Sapienza Università di
Roma, Università degli
Studi Roma Tre, Università
di Tor Vergata, Università
degli studi della Tuscia,
Università degli studi di
Cassino e del Lazio
Meridionale) e dei centri di
ricerca di Cnr, Enea e Infn:
la più grande aggregazione
di competenze del settore
in Europa. Il Centro di
Eccellenza si rivolge a
imprese, studenti, titolari
di beni culturali e altri
organismi di ricerca e for-
mazione che operano nel
settore dei beni e delle atti-
vità culturali attraverso
progetti innovativi, per svi-
luppare le enormi poten-
zialità di un patrimonio
culturale unico al mondo e
promuovere la nascita di

nuove professioni nel setto-
re delle tecnologie dei beni
culturali e la realizzazione
di nuovi progetti di ricerca
attraverso laboratori dedi-
cati. Ha avviato la sua atti-
vità con l’assegnazione di
190 borse di studio agli stu-
denti di 10 master di I e II
livello e con l’attivazione di
14 corsi di alta formazione,
3 corsi online (Mooc) con
oltre 20.000 iscritti e 5 corsi
di apprendimento perma-
nente per le imprese. La
seconda fase di attività del
Centro di Eccellenza pren-
de ora il via con un nuovo
bando con4,5 milioni di
euro destinati a “Progetti
per il Capitale Umano” e
“Progetti di Ricerca
Sviluppo e Innovazione”,
che è stato illustrato duran-
te l’evento di oggi.

L’iniziativa è un invito a
presentare progetti al
Centro di Eccellenza, rivol-
to a imprese, titolari di isti-
tuti e luoghi della cultura,
studenti, organizzazioni ed
enti di ricerca e formazione
che operano nel settore dei
beni e delle attività cultura-
li. I progetti per il capitale
umano possono essere pre-
sentati fino al 28 febbraio
mentre i progetti di ricerca,
sviluppo e innovazione dal
28 febbraio al 31 marzo, a
Lazio Innova, attraverso il
sistema GeCoWEB.  “C’è
chi dice con la cultura non
si mangia, nel Lazio abbia-
mo dimostrato ancora una

volta che invece con la cul-
tura si può creare lavoro.
Opportunità concrete per le
persone. Oggi abbiamo
presentato 49 progetti che
hanno preso vita in più di
200 luoghi della Cultura in
tutto il Lazio e un nuovo
grande piano da 4,5 milioni
per la ricerca e l’alta forma-
zione. È un bel segnale e la
dimostrazione che lo Stato
innovatore, se si vuole, esi-
ste. La nostra è una comu-
nità con tante eccellenze.
Siamo una potenza econo-
mica mondiale, il nostro Pil
è superiore a quello
dell’Ungheria o della
Grecia e non c’è da nessuna
parte un’area che ha la
quantità di beni culturali
del Lazio. Avanti così, non
ci fermiamo!”- parole del
presidente, Nicola
Zingaretti. “Grazie alle
oltre 500 persone che sono
intervenute oggi, che con-
fermano il grandissimo
interesse suscitato da que-
sto importante e ambizioso
investimento pubblico, che
mette insieme “capitelli e
microchip”, bellezza e
innovazione tecnologica,
per costruire un nuovo pos-
sibile modello di sviluppo
per il nostro paese. Avanti
così” Ha dichiarato l’asses-
sore Paolo Orneli.

La Asl Roma 4 riferisce quanto accadu-
to questa notte al Pronto Soccorso di
Bracciano. Un paziente in stato altera-
to ha aggredito fisicamente il medico
che era in turno al pronto soccorso, con
calci e pugni, riversando la sua ira
anche nei confronti di una infermiera
ausiliaria di turno e contro alcune
apparecchiature presenti nella stanza.
Sul posto sono intervenuti i
Carabinieri. L’azienda intende espri-

mere la sua vicinanza al medico che
nonostante lo shock e i danni fisici
subiti ha terminato il suo turno di
lavoro e all’infermiera aggredita.
Questo è l’ennesimo caso di violenza
che accade nei confronti dei nostri
medici e operatori sanitari, che svolgo-
no il loro lavoro con passione e dedi-
zione. L’azienda si costituirà parte
civile e sporgerà denuncia chiedendo il
risarcimento di tutti i danni subiti.

La scorsa notte aggressione al pronto soccorso dell’ospedale di Bracciano

Calci e pugni al medico e all’infermiera
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A lavoro la più 
grande aggregazione 

di competenze d’Europa
Bandi e finanziamenti regionali per oltre 800 ricercatori, 

400 assegnisti di 5 Università del Lazio, Enea, Cnr e Infn

Presentati i primi 49 progetti per valorizzare con la tecnologia 247 siti della Cultura

Il Presidente dell’UNICEF Italia
Francesco Samengo e il Presidente
dell’Unione delle Province d’Italia
(UPI) Michele de Pascale hanno fir-
mato un protocollo di intesa della
durata di tre anni per realizzare e
promuovere iniziative a favore dei
bambini e degli adolescenti in
Italia, per sviluppare tutte le possi-
bili sinergie per la piena attuazione
della Convenzione sui diritti del-
l’infanzia e dell’adolescenza.
L'UNICEF e l’UPI si impegnano a
favorire l’espressione della cittadi-
nanza attiva dei bambini e degli
adolescenti nella vita delle comuni-
tà locali, promuovendo nella pro-
grammazione politica delle ammi-
nistrazioni provinciali un’attenzio-
ne particolare ai diritti dei minoren-
ni e facendo in modo che nell’ela-

borazione delle politiche di svilup-
po locale si tenga adeguatamente
conto del punto di vista dei bambi-
ni e dei ragazzi, anche attraverso la
valorizzazione dei programmi
UNICEF “Città amica dei bambini
e degli adolescenti” e “Scuola
amica dei bambini e degli adole-
scenti”. “Attraverso il coinvolgi-
mento delle amministrazioni pro-
vinciali, vogliamo perseguire
l’obiettivo di rendere i bambini e gli
adolescenti sempre più centrali
nella vita delle nostre società e

comunità, perchè è a partire da
oggi, lavorando con gli adulti di
domani, che possiamo ottenere un
cambiamento positivo in futuro” -
ha dichiarato Francesco Samengo,
Presidente dell’UNICEF Italia.
“Grazie al protocollo di intesa con
l’UPI, promuoveremo attività e ini-
ziative che offrano ai nostri bambi-
ni e giovani gli strumenti di cui
hanno bisogno per diventare adulti
consapevoli.” “Le Province, cui
sono affidate le 7.400 scuole supe-
riori italiane, sentono grandissima

la responsabilità di assicurare agli
adolescenti, con cui il confronto è
continuo, attenzione e risposte con-
crete – ha dichiarato il Presidente di
UPI Michele de Pascale. “Questa
iniziativa e il lavoro che faremo con
l’Unicef ci consentirà di rafforzare il
dialogo tra giovani e istituzioni e
costruire percorsi di comprensione
e di sostegno per assicurare ai bam-
bini e agli adolescenti opportunità
di crescita e sviluppo personale e
sociale e per promuoverne la  par-
tecipazione attiva alla società”. In

particolare il protocollo prevede di:
realizzare iniziative di monitorag-
gio e raccolta dati sull’impegno
delle Province italiane nei confronti
dei più piccoli, attraverso l’analisi
degli investimenti e dei servizi, la
valutazione dell’impatto delle scel-
te di governo amministrativo sui
bambini e sugli adolescenti; pro-
muovere incontri ed iniziative nelle
scuole superiori italiane di sensibi-
lizzazione sui diritti dell’infanzia;
realizzare attività congiunte, coin-
volgendo studenti e docenti, con
l’obiettivo di prevenire e contrasta-
re l’abbandono scolastico e garanti-
re pari opportunità di apprendi-
mento, facendo sì che l’informazio-
ne e l’orientamento scolastico e
professionale siano aperti e accessi-
bili ad ogni ragazzo e ragazza.

Diritti dei bambini: UNICEF Italia e Unione 
Province d’Italia (UPI) firmano protocollo di intesa



Riceviamo e pubblichiamo la
nota dei consiglieri Aldo De
Angelis e Salvatore
Orsomando: “Il detto ‘chi si alza
prima si veste’ sembra calzare a
pennello all’Esecutivo
Pascucci”. Cosa ancora accade
dalle parti di piazza
Risorgimento? “Succede che
qualche tempo addietro notam-
mo alcune presunte incon-
gruenze nella gestione degli
immobili comunali da parte di
alcune associazioni del territo-
rio e per questo presentammo
un’interrogazione che inchioda-
va l’Amministrazione alle sue
responsabilità, tanto che il sin-
daco fece sue le nostre perples-
sità in merito ai vari iter e alla
regolarizzazione gestionale dei
suddetti immobili. Con quella
interrogazione pensavano di
aver acceso una spia che indu-
cesse gli amministratori della
maggioranza ad essere più
attenti e rispettosi delle norma-
tive, e sbagliavamo. Il lupo
perde il pelo ma non il vizio. Da
un’attenta lettura della delibera

del consiglio comunale del
27/01/2020, osserviamo diver-
se particolarità non di poco
conto e che stiamo monitorando
con estrema puntigliosità. Tutto
nasce dopo le dichiarazioni,
messe a verbale in commissione
Bilancio dal consigliere
Mundula, che nel testo della
convocazione del consiglio
comunale del 27 gennaio scorso
al terzo punto si riportava la
discussione di un particolare
“cambio d’uso funzionale” per
un immobile Comunale sito in
località Valcanneto al foglio 27
particella 2636 sub 40-4. Mentre,
ed è molto strano, nella struttu-
ra della delibera avente stesso
oggetto, andava in discussione
solo la particella 2636 sub 41.
Inoltre non potevamo non evi-
denziare che il Consigliere
Mundula chiamato in causa dal
Presidente della Commissione
Galli, essendo probabilmente
uno dei punti di riferimento
della frazione Valcanneto e pro-
babilmente a conoscenza delle
dinamiche di quella parte di ter-

ritorio, dichiarava: “... preceden-
temente che la particella sub 40
era in uso al Comitato di Zona
con autorizzazione rilasciata
dall’Ente nel 2016; successiva-
mente i locali sono stati rilascia-
ti dietro semplice richiesta
dell’Ente per ospitare la
Delegazione Comunale”. Come
non dire, per trasparenza e lega-
lità, che il Consigliere
Orsomando richiedeva di esibi-
re in Consiglio Comunale la
citata autorizzazione rilasciata
al Comitato di Zona che poi, di
fatto, non è stata mai esibita ma
allo stesso tempo lo stesso

Orsomando ha dovuto prende-
re atto che lo stesso Segretario
Generale Avv. Pasquale Russo,
presente nella Commissione
Bilancio, sosteneva di non esse-
re a conoscenza della suddetta
autorizzazione. Insomma que-
sta “autorizzazione” al
Comitato di Zona di Valcanneto
esiste o non esiste? Vedete è sin-
golare che il medesimo consi-
gliere Mundula, proseguendo il
suo intervento, specificava”...
che la concessione del locale al
Comitato di Zona era finalizzata
alla raccolta, da parte di que-
st’ultimo, alle richieste di allac-

cio alla rete del gas da parte dei
cittadini di Valcanneto, pertanto
l’attività del Comitato era stata
di aiuto e di ausilio all’attività
dell’Amministrazione, attività
svolta gratuitamente dall’asso-
ciazione”. Ma sarà vero che
tutto è avvenuto gratuitamente
oppure qualcuno ha da dire
qualcosa in merito? Le anomalie
riscontrate in tutta questa vicen-
da fanno rabbrividire se non
accapponare la pelle per una
serie di motivi che vogliamo
rendere pubblici a dimostrazio-
ne che a Cerveteri, probabil-
mente, si fanno proprio “figli e
figliastri”. Perché nonostante sia
stata chiesta l’esibizione in
Consiglio Comunale dell’auto-
rizzazione concessa al Comitato
di Zona, la stessa non è stata
portata in visione ai Consiglieri
dal Dirigente preposto, già pre-
sente in commissione, che ne
dovrebbe essere in possesso?
Con quale autorizzazione è
stata concessa al Comitato di
Zona la collaborazione con il
Comune per la raccolta delle

domande inerente gli allacci alla
rete del gas? Che significa che i
locali sono stati rilasciati dietro
semplice richiesta da parte del
Comune? Come mai si parla di
un’autorizzazione concessa nel
2016 quando, per i suddetti
locali, l’agibilità è stata data con
pratica edilizia n°98 del 2017
ovvero dopo circa un anno?
Come mai per la soc. Etrusca srl,
occupante l’area sub 41, che
probabilmente dovrebbe essere
alla stessa stregua del Comitato
di Zona, è stata emessa un ordi-
nanza di sgombero con richiesta
di oneri per l’occupazione abu-
siva? Non è particolare il fatto
che nonostante probabilmente il
Comitato di Zona non abbia
l’autorizzazione, con la Delibera
approvata dalla maggioranza
nel Consiglio Comunale del
27/01/2020, gli si concede in
uso temporaneo lo stesso locale
in attesa della pubblicazione di
un apposito bando per l’affida-
mento? Quante sono le
Associazioni che occupano abu-
sivamente alcuni immobili
comunali? E perché per le altre
Associazioni, ritenute
dall’Amministrazione probabil-
mente abusive, non è stato usato
lo stesso metodo in attesa di affi-
damento stabilito da un nuovo
bando? Noi non facciamo “figli
e figliastri” e allora ci chiediamo
anche: Come mai l’Associazione
Assovoce, forse l’unica ricono-
sciuta tanto da avere una con-
venzione sin dal lontano 2013
con relativa proroga di Giunta
per una reale e concreta collabo-
razione, oggi viene sfrattata
senza avere la possibilità di una
nuova collocazione? Ma vi sem-
bra normale tutto ciò? E’ chiaro
che dopo aver fatto un regolare
accesso agli atti, se riscontrere-
mo delle illegittimità, non esite-
remo a rivolgerci, all’Autorità
Giudiziarie denunciando gli
eventuali responsabili”.

Quando si parla di inclusione sociale,
ecco arrivare delle belle notizie. Infatti
questa mattina la Locanda dei Girasoli
a Roma, gestita da ragazzi affetti da
sindrome down, ha ospitato il presi-
dente della Regione Lazio Nicola
Zingaretti, il presidente dell’Arsial
Antonio Rosati e tra i tanti intevenuti vi
era il presidente di Cia Roma Riccardo
Milozzi. La dimostrazione è che, spes-
so, i limiti che vediamo sono i limiti che
vogliamo vedere: la disabilità, da appa-
rente impossibilità di fare, diventa
invece coraggio, forza nel saper trovare
le giuste strategie che dimostrino quan-

to, invece, si voglia e si possa effettiva-
mente condurre una vita piena, oltre
tutte le discriminazioni.   Al locale la
cantina Valle del Canneto di Cerveteri
ha donato del vino e il gesto è stato
accolto con soddisfazione da chi si è
imbattuto in questa avventura stimo-
lante e socialmemte utile per il reinseri-
mento di giovani alle prese con questa
condizione genetica. “E’ stata una gior-
nata bellissma - spiega Milozzi - ti fa
felice e riempie il cuore di gioia vedere
questi ragazzi sorridenti e determinati
nel proprio lavoro;  l’inclusiome è un
modo per alleviare il dolore”.

Il locale è gestito da ragazzi down. Milozzi (CIA): “Esperienza unica, è stata una giornata indimenticabile”

Alla Locanda dei Girasoli il vino di Cerveteri della Valle del Canneto
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Orsomando e De Angelis critici con alcune dichiarazioni del consigliere Mundula

Luci e ombre sull’utilizzo dei locali comunali
Associazioni, figli e figliastri: “Fuori l’autorizzazione al CdZ di Valcanneto 
ad occupare una struttura pubblica”. Sullo sfondo la vicenda Assovoce 



Un incontro di formazione
in previsione della
Giornata di Donazione del
Sangue promossa dal
Gruppo F.I.D.A.S. ‘Sonia
Mete’ e dall’Istituto
Alberghiero di Ladispoli: è
quella che si è svolta mer-
coledì 12 febbraio nell’Aula
Magna dell’Istituto
Superiore ‘Giuseppe Di
Vittorio’.“Si tratta di un
appuntamento di straordi-
naria rilevanza per noi. - ha
affermato la Prof.ssa Sara
Leonardi, Docente di
Diritto ed Economia
dell’Alberghiero di
Ladispoli e coordinatrice
dell’iniziativa – E’ il 4°
anno consecutivo per la
Giornata di Donazione del
Sangue dedicata alla
Prof.ssa Sonia Mete,
Docente di Inglese del
nostro Istituto, che ci ha
lasciati prematuramente il
7 settembre del 2015. Già a
febbraio del 2016 decidem-
mo di reagire, fondando
una nuova Sezione di
Donatori Volontari nel-
l’ambito della FIDAS
(Federazione Italiana
Associazione Donatori di
Sangue), grazie alla colla-
borazione del Prof.
Cristiano Lena, allora
Responsabile nazionale
della Federazione e
Docente di Lettere nel
nostro Istituto. 
A dicembre del 2016 orga-
nizzammo la prima
Giornata e in questi giorni
stiamo preparandoci per
organizzare la quarta”.
Mercoledì 12 febbraio a
spiegare agli studenti l’im-
portanza della solidarietà e
della donazione è stata
Laura Pontecorvo
(Ospedale Pediatrico
Bambino Gesù). Ma a por-
tare la loro commovente
testimonianza sono inter-

venuti anche Cecilia
Gerardi e Alessandro
Ascenzi, genitori di Elide,
la bimba di quattro anni
nata nel 2015 e affetta da
cardiopatia congenita,
salva grazie a un trapianto
di cuore e polmoni donati
da quelli che Cecilia e
Alessandro non esitano a
definire eroi e ‘angeli’.
“Bisogna far capire alle
persone cosa significa
donare, - hanno dichiarato

più volte Cecilia Gerardi e
Alessandro Ascenzi -
abbattere ogni barriera di
carattere culturale, ma
soprattutto informare cor-
rettamente sulla donazione
di organi. Annullare tutto
ciò che può mentalmente
bloccare le persone a com-
piere questo grande gesto.
Gli eroi non siamo noi, gli
eroi sono quei genitori che
hanno deciso di donare
nuova vita, tutti quei fami-

liari che decidono in un
momento di grande dolore
di compiere un gesto di
infinito altruismo, permet-
tendo che il loro caro, viva
in altre persone”.  Il
Gruppo FIDAS ‘Sonia
Mete’ era stato presentato
al Gianicolo,  insieme a
tutti gli altri membri
dell’Associazione Donatori
Volontari Sangue
(A.D.V.S.)  già il 10 ottobre
scorso, durante un’iniziati-

va che aveva visto, per
l’Istituto Alberghiero, la
partecipazione della
Prof.ssa Sara Leonardi.
“Quest’anno la Giornata di
Donazione del Sangue pro-
mossa con la collaborazio-
ne della F.I.D.A.S. e
dell’Associazione Donatori
Volontari Sangue del
Bambino Gesù (ADVS
OPBG), si svolgerà l’11
marzo ed è rivolta, come
sempre, agli studenti mag-

giorenni, ma anche ai geni-
tori, ai docenti e a tutto il
personale scolastico.
Un’autoemoteca sarà pre-
sente nel piazzale antistan-
te all’Istituto Alberghiero
di via Federici dalle ore 8
alle 11”. Per donare è
necessario prenotarsi al
numero dell’Istituto
Alberghiero di Ladispoli
(06 121126805) e chiedere
della Prof.ssa Sara
Leonardi. 
Questi i requisiti indispen-
sabili per la donazione:
avere un’età compresa tra i
18 e i 60 anni e un peso non
inferiore ai 50 kg, una pres-
sione arteriosa massima
compresa tra 110 e 160 mm
Hg e una minima tra 60 e
100 mm Hg. L’emoglobina
non deve essere inferiore a
12,5 g/dL nelle donne e
13,5 g/dL negli uomini. 
Nelle ultime 6 ore il dona-
tore non deve aver consu-
mato pasti abbondanti, ma
non deve nemmeno essere
a digiuno da più di 15 ore.
Si può donare il sangue
solo se non si hanno avuto
gravi malattie in passato e
non si sta seguendo una
terapia farmacologica.
Tutte le informazioni nelle
brochure distribuite presso
l’Istituto Superiore
‘Giuseppe Di Vittorio’.
L’Associazione Donatori
Volontari Sangue del
Bambin Gesù (ADVS
OPBG) nasce formalmente
come realtà autonoma nel
2013, dopo essersi distacca-
ta dall’Ospedale Pediatrico
Bambino Gesù all’interno
del quale ha operato per
molti anni, sempre con lo
stesso obiettivo: incremen-
tare la raccolta di sangue
tra donatori volontari per
contribuire al raggiungi-
mento dell’autosufficienza
ematica nel Lazio.

La FIDAS (Federazione Italiana Associazioni
Donatori di Sangue) è una Federazione alla
quale aderiscono 74 Associazioni autonome,
a loro volta organizzate in 17 Federazioni
regionali, e conta circa 450 mila donatori
volontari periodici.   La Federazione è nata a
Torino nel 1959 per iniziativa del chirurgo
prof. A. M. Dogliotti, allo scopo di promuo-
vere nel nostro Paese una maggiore coscien-
za trasfusionale, sollecitando la solidarietà di
tutti i cittadini.   FIDAS fa parte del CIVIS,
l’ organismo di coordinamento interassociati-
vo che raccoglie anche le altre Associazioni
nazionali (Avis, Gruppo donatori Croce
Rossa Italiana e Fratres).   La Federazione
agisce nell'interesse delle Associazioni fede-
rate, rispettando le singole autonomie ammini-

strative e gestionali, cura il coordinamento a livello
nazionale e garantisce un apporto qualificato ad ogni
iniziativa socio-politica ed umana, che impegna il
volontariato italiano del sangue. Partecipa, si aggiorna
ed informa sulle novità legislative, scientifiche e sanita-
rie, che riguardano i donatori ed il servizio trasfusiona-
le. La finalità prioritaria è il raggiungimento dell’ auto-
sufficienza su scala nazionale promuovendo nell’ opi-
nione pubblica e presso le competenti istituzioni una
più diffusa cultura della donazione volontaria del san-
gue: gratuita e periodica, consapevole ed anonima.
Un obiettivo finale che intende perseguire favorendo
anche lo sviluppo di associazioni autonome per recluta-
re in modo capillare sul territorio un numero sempre
maggiore di donatori. Nel corso del 2015 ha raccolto
circa 430.000 unità di sangue.  

www.fidas.it
www.facebook.com/FIDASdonasangue

www.twitter.com/FIDASnazionale

Incontro in previsione della Giornata di Donazione del Sangue il prossimo 11 marzo

FIDAS: formazione all’Alberghiero
Prof.ssa Sara Leonardi: “Si tratta di un appuntamento di straordinaria rilevanza per noi”
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Che cos’ è la FIDAS...
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La seconda edizione di "Vino e
Agricoltura, Festa dei Sapori e dei Colori
della nostra terra" presenterà in modo
innovativo il nostro territorio e le nostre
eccellenze enogastronomiche. "Sarà non
solo degustazio-
ni gratuite ma
anche comuni-
cazione per i
non addetti ai
lavori.  - spiega
F r a n c e s c a
Lazzeri, asses-
sore al commer-
cio ed attività
produttive -  La
sala conferenze
allestita al cen-
tro di Piazza
Rossellini vedrà alternarsi una serie di
interventi con esperti del settore che spie-
gheranno in modo sintetico e semplice le
caratteristiche del territorio e dei suoi
prodotti. Ci saranno anche esponenti del
Gruppo Archeologico Romano - prosegue
l'assessore alle attività produttive,
Francesca Lazzeri - per parlare della ric-
chezza storico archeologica che ci circon-
da, altro aspetto da non sottovalutare per
la promozione della nostra Città: il con-
nubio buon cibo - bellezza del territorio è
sicuramente un volano di sviluppo."

Al via la seconda edizione della Festa dei Sapori e dei Colori della nostra terra

Tutto pronto per “Vino e Agricoltura”
L’assessore Lazzeri: “Sarà non solo degustazioni ma anche comunicazione per i non addetti ai lavori”

A Marzo prende il via il corso di Guida Naturalistica per la
Riserva Statale Litorale Romano. Il corso teorico-pratico è orga-
nizzato dall’Associazione naturalistica Programma Natura. Un
momento importante di formazione in cui, la più grande
Riserva Statale in Italia, ottiene il piano di gestione, uno stru-
mento fondamentale e indispensabile per la sua tutela. Durante
il corso i partecipanti avranno modo di conoscere i siti più
significativi della Riserva, non solo dal punto di vista naturali-
stico, ma anche storico, culturale e archeologico. Acquisiranno
conoscenze sul territorio dell’area protetta, sugli aspetti natura-
listici di valenza ambientale
attraverso lo studio di flora e
vegetazione. Ampio spazio
sarà dato alla zoologia, con
docenti qualificati con appro-
fondimenti riguardanti l’ecolo-
gia e l’etologia delle specie pre-
senti. Non verranno inoltre tra-
scurate durante il corso, le
tematiche che riguardano l’or-
ganizzazione e la gestione di
una visita guidata e di labora-
tori didattico-scientifici per
gruppi misti di vario ordine e
grado, come le operazioni di
manutenzione del patrimonio
naturalistico e delle strutture in
esso presenti. Il corso è strutturato in 4 week-end, per un totale
di  36 ore; Docenti qualificati formeranno i partecipanti attra-
verso lezioni frontali, attività sul campo, attività pratico-appli-
cative e sedute di approfondimento tematico. Attraverso la par-
tecipazione al corso vi sarà la possibilità per i partecipanti di
richiedere riconoscimento crediti formativi. Il corso prevede un
massimo di 30 partecipanti e un test finale. Informazioni:
info@programmanatura.it- 3462177867 whatsapp. Moduli d’in-
segnamento: gestione di un’area protetta (dr. Alessandro
Polinori); didattica ambientale e divulgazione scientifica (dr.
Riccardo Di Giuseppe e Dott.ssa Maria Pia Cedrini); il porto di
Caudio e Traiano (dr. Paolo Calicchio); l’erpetofauna del
Litorale Romano (dr. Mauro Grano); geologia della riserva
naturale statale litorale romano (dr. Luca Demartini); il disegno
naturalistico un secondo linguaggio per la divulgazione natura-
listica (dott.ssa Elisabetta Mitrovic); principi di ornitologia e
zone umide (dr. Guido Baldi); flora e vegetazione della riserva
litorale romano (dr. Riccardo Di Giuseppe).

A marzo inizia il corso di formazione per 
la Riserva Naturale Statale Litorale Romano

Come diventare 
Guida Naturalistica

Distrutto dal maltempo che ha imperversato nei mesi scorsi, il
PalaPanzani era rimasto scoperchiato con il telo della tensostrut-
tura strappato via. Problema serissimo per la Volley Ladispoli,
che si è trovata di punto in bianco senza casa. Oggi il geodetico
è stato ricoperto con un nuovo telo come si vede in un post del
sindaco Alessandro Grando: “Ancorato il telo di copertura e la
struttura tornerà finalmente ad essere quella di sempre”.

PalaPanzani: ancorato 
il telo di copertura...

Una pattuglia della Polizia Locale impegnata nel consueto
giro di perlustrazione ha rinvenuto stamattina a Torre Flavia
i resti di un’auto, una Mini, data alle fiamme. Dopo i control-
li la pattuglia ha constatato che l’auto era stata rubata nei
giorni scorsi. Ora non resta che indagare consultando anche
le immagini delle telecamere per capire come abbia fatto
quell’auto a finire lì.

Rinvenuta una Mini
rubata e data a fuoco



Dalle prime luci dell’alba, i
Carabinieri della Compagnia
di Monterotondo stanno
dando esecuzione ad un’ordi-
nanza che dispone la custodia
cautelare in carcere per 24 per-
sone, tra cui 5 donne, emessa
dal Gip del Tribunale di
Roma, su richiesta della
Procura della Repubblica di
Roma – Direzione Distrettuale
Antimafia, appartenenti a
un’organizzazione criminale
dedita al traffico illecito di
sostanze stupefacenti, radicata
nei comuni dell’hinterland
nord-est di Roma. Le indagini,
condotte dai Carabinieri sotto
la direzione della DDA di
Roma, hanno consentito di
accertare come l’illecita attivi-
tà fosse così fiorente da porta-
re nelle casse della banda circa
90.000 Euro al mese. Il gruppo
criminale era talmente “flui-
do” al punto da riuscire a pro-
seguire l’attività di spaccio
nonostante gli arresti in fla-
granza eseguiti dai
Carabinieri nei confronti di
pusher, che venivano subito
rimpiazzati per dare continui-

tà allo spaccio di strada.
L’organizzazione ricorreva
inoltre ad un violento sistema
di recupero crediti nei con-
fronti dei clienti che non paga-
vano: sono stati, infatti, rico-
struiti episodi di estorsione,
anche con armi da fuoco.
Quella di oggi è la settima
operazione antidroga dei
Carabinieri del Comando
Provinciale di Roma in meno
di un mese, con 123 persone
arrestate a conclusione di
indagini strutturate, senza
contare i quotidiani arresti
eseguiti dai militari, in fla-
granza di reato, in tutto il ter-
ritorio della Capitale e della
provincia.

Vasta operazione messa in campo dai Carabinieri della Compagnia di Monterotondo

Spaccio di droga, ancora 24 arresti
L’illecita attività era così fiorente da portare nelle casse della banda circa 90.000 Euro al mese

Stampa quotidiani e periodicisu rotativa offset a colori e in bianco e nero
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Nuovo colpo messo a segno dalla
Guardia di finanza, impegnata nell’at-
tività di contrasto dei fenomeni legati
alle sostanze stupefacenti. Dopo aver
intercettato un civitavecchiese con
della droga arrivato in treno e bloccato
nei pressi della sua abitazione in zona
San Liborio dopo un lavoro di pedina-
mento, i militari del tenente colonnello
Claudio Maria Sciarretta, diretti dal
capitano Giuseppe Parisi, hanno nota-
to un veicolo sospetto in arrivo da
Roma, nei pressi del casello nord del-
l’autostrada A12. A bordo un romano
di 38 anni già noto per fatti di droga e
una civitavecchiese. Il nervosismo del-
l’uomo alla guida ha insospettito gli
operatori delle fiamme gialle, che
dopo un controllo al terminale hanno
deciso di ispezionare il veicolo. Dal
controllo sono spuntati fuori alcuni
grammi di cocaina e a quel punto i
finanzieri della compagnia di
Civitavecchia hanno proceduto alla

perquisizione del domicilio dell’uomo
a Roma, in zona Magliana. Anche qui
le fiamme gialle hanno trovato dello
stupefacente. A quel punto al 38enne
romano è stato contestato il possesso
di droga ai fini di spaccio. I finanzieri
hanno proceduto ai sensi dell’articolo
73 del Testo unico delle leggi in mate-

ria di disciplina degli stupefacenti,
denunciando il romano all’Autorità
giudiziaria. La Guardia di finanza ha
inoltre potenziato i controlli su strada
e nei luoghi abitualmente frequentati
da persone dedite al consumo di
droga. Un’attività che sta dando i suoi
frutti.

Coppia fermata al casello nord di Civitavecchia dalla Guardia di finanza

Sorpresi in auto con la cocaina



San Valentino: il bacio batte la cena
“Le persone starebbero meglio la mattina
se ricevessero un bacio sul naso”. Sul
naso, sulla bocca, sulla guancia o sulla
fronte: non importa dove, ma quello che
disse Charles Monroe Schultz, il fumet-
tista americano celebre per aver creato le
stripes dei Peanuts, è ancora molto
attuale. Lo stare assieme alla sera, accoc-
colati sul divano (24%), andare al ris-
torante per una romantica cena a lume di
candela (12%). Non è questo, sorpren-
dentemente, che gli italiani vogliono a
San Valentino, bensì il “bacio del buon-
giorno”, apprezzato da una coppia su 2
(48%). È quanto emerge da uno studio di
Baci Perugina condotto con metodologia
WOA (Web Opinion Analysis) su circa
500 coppie italiane attraverso un moni-
toraggio dei principali social network,
forum, blog e community lifestyle inter-
nazionali per sondare quali siano i gesti
più amati dagli innamorati in occasione
di San Valentino. Un bacio, l’atto
d’amore più puro e sincero che possa
esistere, può portare inoltre a numerosi
benefici per il corpo e la mente.
Scambiarsi un’effusione amorosa,
infatti, com’è stato documentato
più e più volte, attiva il sistema di
“ricompensa” del cervello rilas-
ciando neurotrasmettitori come
l’ossitocina (definita come
“ormone dell’amore”), la vaso-
pressina ed altri utili a mantenere
alto e sereno l’umore dell’individ-
uo. Secondo la “Teoria dello scam-
bio di affetto”, menzionata in uno
studio del 2009 pubblicato sul
Western Journal of
Communication, il bacio è
direttamente correlato, sec-
ondo i ricercatori, all’abbas-
samento del cortisolo, un
ormone che produce lo
stress durante il giorno.
Secondo altri autori, che nel
2013 hanno condotto uno stu-
dio sul comportamento sessuale, il
bacio romantico potrebbe rafforzare il
sentimento di attaccamento alla persona
che si sta baciando, aumentando la sen-
sazione di soddisfazione della relazione
che si sta vivendo. Le coppie hanno in
programma di festeggiare San
Valentino? La quasi totalità degli inter-
vistati (58%) ha risposto affermativa-
mente, mentre soltanto il 42% del campi-
one ha detto di no in quanto “San
Valentino non è soltanto oggi, ma anche

tutto il resto dell’anno” (72%); “al mio
partner non piace celebrare la ricorrenza”
(17%); “non siamo soliti festeggiarlo”
(11%). Che cos’hanno in programma di
fare le donne? Quattro intervistate su 10
(42%) vogliono andare fuori, in un ris-
torante, per una romantica cena a lume di
candela mentre il 31% preferisce restare a
casa, mangiare qualcosa e vedere il pro-
prio film preferito in compagnia dell’am-
ato. Poco più di un’italiana su 5 (22%),
invece, ha già prenotato un week-end
lungo, dato che San Valentino quest’an-
no cade di venerdì, alle terme per trascor-
rere tre giorni all’insegna dell’amore e del
relax. Il restante 5%, infine, confessa di
non fare nulla in particolare, in quanto
“mi basta stare assieme alla persona che
amo”. Che cos’hanno in programma di
fare gli uomini? Quasi 2 italiani su 5
(39%) hanno pianificato una cena al ris-
torante seguita da una notte “solo coccole
e amore”, contro il 27% di quelli che
“vado a prenderla dove lavora e, come
sorpresa, la accolgo con un mazzo di

fiori”. Il 22% del
campione intervistato,

invece, dichiara di farsi trovare a casa per
cucinarle i piatti preferiti. Il restante 12%,
infine, confessa di aver prenotato un fine
settimana in una città romantica, o in
Italia o in Europa. “Al giorno d’oggi -
commenta Lucio Meglio, docente di
Sociologia presso l’Università degli Studi
di Cassino e del Lazio Meridionale - la
riscoperta del contatto fisico, come per
esempio il ‘bacio del buongiorno’ che si

scambiano gli innamorati, si contrappone
ai gesti virtuali che troppo spesso con-
dizionano la vita dei partner. Si
preferisce, infatti, guardare prima lo
smartphone e poi salutare con un gesto
d’amore la propria anima gemella:
prediligere il bacio, che non è nient’altro
che un semplice contatto a fior di labbra,
significa creare un legame intenso con il
proprio partner. Oltre al valore sentimen-
tale, studi scientifici hanno dimostrato
che esistono numerosi vantaggi fisiologi-

ci: dal rafforzare il nostro sistema immu-
nitario al ridurre i livelli di stress, passan-
do per la capacità di contrastare le rughe,
dato che baciare una persona mette in
azione ben 34 muscoli facciali”. Ma qual
è il regalo più bello che ogni persona
desidera ricevere a San Valentino? Qui le
coppie interpellate si sono rivelate parti-
colarmente dolci e per nulla legate al lato
“materiale”. Ben 1 coppia su 2 (48%),
infatti, confessa che non c’è cosa più bella
del “bacio del buongiorno” che faccia
iniziare la giornata nel migliore dei modi.
Il 24%, inoltre, continua su questo filone
in quanto considera particolarmente
romantico “lo stare assieme, la sera, in
casa, accoccolati sul divano guardando
un film d’amore”.  Il 16%, invece, non rin-
uncia all’intramontabile scatola di ciocco-
latini, conto il restante 12% che attende
l’invito a cena nel proprio ristorante
preferito. E perché proprio il “bacio della
mattina”? Per più di 7 coppie su 10 (72%)
“è il modo migliore di cominciare la gior-
nata con il sorriso”, mentre il 61%
sostiene che “non ci sia altro, al mondo,
di più dolce”. Il restante 43%, infine, col-
lega il gesto al fatto che “mi sono sveglia-
to con al fianco una persona speciale, che
è entrata o, spero, entrerà nella mia vita
per sempre”.

Secondo una nuova ricerca, un italiano su 2 preferisce le effusioni 
della mattina all’appuntamento a lume di candela 

San Valentino
gourmet

Tanti modi golosi per dire “ti
amo”: con un brindisi, una cena
gourmet, una degustazione di
cioccolato a due o un corso per
“mettere le mani in pasta” insie-
me. Il fine settimana di San
Valentino a Fico Eataly World
comincia già oggi, giovedì 13 feb-
braio, con il Gran Galà benefico
che porterà lo chef pluristellato
Heinz Beck nello spazio Ruliano
with Heinz Beck, per la cena a
favore di Fondazione ANT Italia
ONLUS. Nel giorno degli inna-
morati, venerdì 14 febbraio, la
serata comincia alle 19.30 nel
Teatro Arena, quando tutte le
coppie potranno mettere alla
prova le proprie doti di somme-
lier con il gioco “100 calici per 100
coppie!”: un assaggio dopo l’altro
ci si sfiderà in un duello senza
esclusione di calici. Chi risponde-
rà correttamente ai quiz a tema
potrà gustare la cena di San
Valentino nel ristorante che prefe-
risce all’interno di Fico. Per la
cena del 14 febbraio, infatti, a Fico
è possibile scegliere fra 15 risto-
ranti e chioschi che offriranno un
menu romantico, con ingredienti
gourmet: dalla cena emiliana a
quella a lume di candela, dallo
street-food a quella a base di
pesce, ogni coppia potrà trovare il
suo “stile” gastronomico per la
serata a due. Per il San Valentino
più sensuale, c’è anche la
Degustazione guidata di cioccola-
to per due del laboratorio Venchi:
un esperto introdurrà gli innamo-
rati nel mondo del cacao, poi uno
dei due verrà bendato e l’altro
preparerà un percorso di degusta-
zione di cioccolatini in base ai
gusti del proprio compagno, che
verrà messo “alla prova”. Nel fine
settimana dal 14 al 16 febbraio si
potrà assistere nel Parco alla rea-
lizzazione dell’Inverdurata di
Pachino, l’arte siciliana di inta-
gliare le verdure come un grande
mosaico vegetale. Il parco ospite-
rà l’associazione siciliana Capo
Pachyni, che farà conoscere que-
st’arte viva, profumata e multico-
lore. Dalle celebri coppie di inna-
morati come Giulietta e Romeo
fino alle rappresentazioni più
curiose, i visitatori di FICO
potranno assistere ad un’aromati-
ca e colorata composizione vege-
tale. Ma senza sprechi: i mosaici
vengono realizzati con frutta e
verdura di scarto, che non finisce
sulle nostre tavole. 
Per le coppie gourmet è possibile
trovare a Fico anche il regalo più
originale: un corso a due o una
gift card del Parco. Per informa-
zioni e prenotazioni su tutti gli
eventi di San Valentino a Fico:
http://www.eatalyworld.it
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Fico Eataly World:
Gran Galà

benefico “cucinato”
da Heinz Beck
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Scritte antisemite nelle scuole di Pomezia
dalla Regione condanna unanime
“Quasi ogni giorno assistiamo
a episodi di violenza e intoller-
anza. Oggi (mercoledì scorso,
ndr) a Pomezia due scuole
sono state imbrattate con insul-
ti contro gli ebrei. Adesso
basta, è gravissimo e non può
ripetersi. Sono sicuro che i
ragazzi della scuola, feriti da
questo schifo, reagiranno con
orgoglio per riaffermare i val-
ori di antifascismo e libertà che
hanno salvato il nostro Paese
in passato”- ha detto il presi-
dente, Nicola Zingaretti.
“Un insulto alla Memoria, alla
forza morale dei sopravvissuti
alla Shoah che portano il peso
di un passato terribile e che
hanno fatto della loro esistenza
un dovere di testimonianza: le
scritte apparse oggi davanti a
due licei di Pomezia sono igno-
bili, frutto di una subcultura di
odio e di negazionismo che
purtroppo sta riemergendo
non solo in Italia ma in tutta
Europa” - è quanto afferma in
una nota il vice presidente,
Daniele Leodori, in merito alle
scritte antisemite scoperte oggi
sui muri degli istituti Pascal e
Ipsia a Pomezia. La città di
Pomezia, gli studenti che oggi
hanno dovuto subire questo
ignobile attacco sui muri delle
loro scuole, la comunità

ebraica di Roma, che aveva
organizzato un incontro pro-
prio in uno degli istituti, non si
faranno intimidire. Alle isti-
tuzioni, alle scuole, il compito
di non abbassare la guardia e
di combattere con ancora più
forza l’ignoranza e l’an-
tisemitismo”. “Alle scritte
razziste comparse nella notte
davanti a due istituti scolastici

di Pomezia reagiamo in modo
fermo e con una pluralità di
azioni. Stiamo programmando
una visita alle due scuole per
parlare agli studenti e per
esprimere anche al corpo
docenti la mia solidarietà, un
corpo docenti sempre impeg-
nato nei programmi sulla
memoria e contro ogni forma
di razzismo e discriminazione.

Non solo, rivolgo un appello
alle scuole del Lazio che
parteciperanno al prossimo
Viaggio della Memoria orga-
nizzato dalla Regione affinché,
tra gli studenti chiamati a
vivere questa importante espe-
rienza formativa, siano
selezionate le ragazze e i
ragazzi più a rischio di devian-
za, quelli che hanno un

bagaglio di valori più fragile e
che hanno più bisogno di
conoscere e capire da vicino gli
orrori del nazifascismo e le
tremende conseguenze dell’o-
dio razziale. Sono questi gli
studenti che hanno più neces-
sità di essere guidati” -
Claudio Di Berardino, asses-
sore al Lavoro, Scuola e
Formazione.

“Qualcuno dovrà spiegare che
senso abbia un’operazione con-
tabile di 13,7 milioni di euro nel
2020 più altri 13,6 milioni nel
2021 (per un totale di 23,3
milioni) ai fini di incidere in
concreto su un deficit stimato
di 276 milioni complessivi rife-
riti ai 3 Ospedali di cui sopra.
Per conseguire il risparmio di
questi 27 milioni su 276 milioni
la Regione Lazio impone, alle
Amministrazioni dei tre noso-
comi: San Camillo, Policlinico
Umberto I e San Giovanni
Addolorata una rendicontazio-
ne burocratico amministrativa
trimestrale dei costi delle
rispettive Aziende Sanitarie”.
E’ la denuncia di Giuseppe
Lavra, Segretario Regionale
CIMO Lazio.  “Tale ingiunzio-
ne di compito- osserva – assor-
birà completamente queste
Amministrazioni le quali
saranno impedite, per gli effetti
di questa ingiunzione, ad
affrontare e gestire l’indispen-
sabile riassetto organizzativo
dei rispettivi Ospedali, utile ad
eliminare le gravissime criticità

a tutti note. In questo modo la
sola buona volontà degli
Operatori Sanitari non sarà
certo sufficiente a ridurre o evi-
tare i gravi disservizi quotidia-
ni che gravano sugli ospedali,
nonostante i loro prodigarsi.
Poiché a pensar male in questo
Paese ci si indovina, è possibile
che questo fumo negli occhi
possa essere funzionale alla
imminente apertura di un gran-
de Pronto Soccorso
Ospedaliero della capitale che
fa parte del settore privato della
Sanità laziale”, conclude. 

Sanità Lazio, Cimo:
Commissariamento
3 ospedali Roma
fumo negli occhi

In programma una visita agli Istituti per parlare con studenti e corpo docenti Magliano
Romano (RM),
Pascucci:
da Città
Metropolitana
ok a tutela
rischi discarica 

“Il consiglio della Città
Metropolitana di Roma Capitale
ha votato ieri all’unanimità una
mozione, primo firmatario il sot-
toscritto, che impegna la Sindaca
della Città metropolitana di Roma
Capitale e il Consigliere
Metropolitano delegato di riferi-
mento a sollecitare i controlli da
parte della polizia Metropolitana
di Roma Capitale, preposta alla
vigilanza anche in materia
ambientale; verificare “negli atti”,
per quanto di competenza, la
legittimità dell’agire della Società
che attualmente gestisce la disca-
rica; a ricercare in questo il massi-
mo coinvolgimento di tutte le
forze rappresentate in Consiglio”.
Lo afferma in una nota Alessio
Pascucci, sindaco di Cerveteri e
consigliere della città metropolita-
na di Roma. A firmare il docu-
mento anche i consiglieri Mario
Cacciotti, Matteo Manunta,
Antonio Proietti e Giovanni
Libanori. “Con questa iniziativa
contiamo di dare ulteriore soste-
gno ad una battaglia portata
avanti da anni a tutela dell’am-
biente e della salute dei cittadini
nelle aree circostanti la discarica
di Magliano Romano. Una lunga
battaglia, faticosissima, che si
tiene sulle spalle e sulle gambe di

cittadini comuni che da anni
hanno deciso di dedicarsi al loro
territorio” - afferma Pascucci.
“Penso alle numerose iniziative
intraprese nel corso degli anni dal
Comitato Associazione Ecologica
Monti Sabatini - No Discarica
Magliano Romano, con una rile-
vante partecipazione di cittadini
ed Amministratori Locali che
hanno portato anche a molteplici
ricorsi al Tar da parte di
Associazioni e cittadini, tutti
quanti vinti da questi ultimi. Le
Istituzioni hanno il dovere di
intervenire a difesa dei territori,
nel rispetto dell'ambiente e per la
tutela dei diritti dei cittadini” -
conclude Pascucci. 

“In uno scenario preoccupante
per l’inverno demografico che
vive l’Italia, una nota di spe-
ranza viene dal Lazio: l’allun-
gamento della speranza di
vita”. Così commenta i dati dif-
fusi dall’Istat Paolo Ciani,
capogruppo Democrazia
Solidale-Demos alla regione
Lazio e Vice Presidente della
Commissione sanità. 
“Nel Lazio dieci anni fa, nel
2009, la speranza di vita alla
nascita era di 78,5 anni per gli
uomini e 83,4 per le donne.
Oggi la speranza di vita è di 81
anni per gli uomini e 85,2 per le
donne, quindi è cresciuta di
molto: +2,5 anni per gli uomini,
+ 1,8 per le donne. Si tratta di
una buona notizia. E possiamo
essere più ambiziosi. L’uscita
della sanità del Lazio dal com-
missariamento permetterà
interventi migliori per la popo-
lazione anziana, grazie ai quali
possiamo sperare che la spe-
ranza di vita aumenti ancora
(ad esempio, nella provincia
autonoma di Trento è arrivata
a 86,6 anni). La nostra Regione,
inoltre, ha approvato nella
finanziaria misure volte a
migliorare l’assistenza domici-
liare agli anziani, che per certo
miglioreranno qualità della
vita e salute degli anziani”

osserva Ciani. “Voglio fare
anche una seconda considera-
zione. C’è anche una sfida cul-
turale che riguarda tutti, istitu-
zioni e cittadini: bisogna valo-
rizzare di più gli anziani nella
nostra società. Questa vita che
si allunga dev’essere conside-
rata una risorsa e non un peso.
È già così in numerose fami-
glie, in cui i nonni sono un
sostengo prezioso per i figli ed
i nipoti, e in tante associazioni
di volontariato, in cui gli anzia-
ni mettono a disposizione
tempo e competenze. La sfida è
di costruire insieme, associa-
zioni, famiglie, enti locali e
mondo politico, percorsi di
valorizzazione degli anni di
vita che stiamo conquistando”
conclude Ciani.

Ciani:
“Niente tagli
all’assistenza
per disabilità
gravissima

Regione Lazio, Ciani: “Aumenta
la speranza di vita nella regione”

“Sarà stralciato dal decreto sull’assi-
stenza domiciliare integrata la parte
riguardante i pazienti gravi e gravis-
simi (la cosiddetta Adi complessi).
In una riunione con l’assessore alla
sanità D’Amato e con i responsabili
delle direzioni Sanità e Servizi
Sociali della Regione Lazio alla pre-
senza di varie associazioni e familia-
ri, l’assessore D’Amato ha annuncia-
to che sarà ritirato il decreto sulla
riorganizzazione delle cure domici-
liari e verranno assicurate continuità
di cure ai pazienti gravi e gravissi-
mi” - lo ha detto Paolo Ciani, capo-
gruppo Demos alla Regione Lazio e
vicepresidente della Commissione
Sanità. .  “Sono molto soddisfatto -
ha aggiunto Ciani - di questo risulta-
to. Avevo rappresentato
all’Assessore l’errore contenuto nel
decreto e chiesto questo confronto:
questa modifica avvenuta anche con
il confronto con i diretti interessati è
un capitolo di buona politica di cui
andare fieri.



Evasione internazionale e riciclaggio,
blitz della Gdf da milioni di euro
Le Fiamme Gialle del Gruppo di
Frosinone hanno concluso un’op-
erazione di servizio che ha con-
sentito di individuare una rete di
riciclaggio per oltre 19 milioni di
euro, un’evasione fiscale inter-
nazionale per oltre 14 milioni di
euro nonché di denunciare n. 13
persone responsabili, a vario tito-
lo, dei reati di associazione per
delinquere, bancarotta, riciclaggio
ed omessa presentazione della
dichiarazione dei redditi.
Le investigazioni eseguite dai
Finanzieri frusinati, in una prima
fase, sono state indirizzate nei
confronti di due soggetti
pluripregiudicati per reati contro
il patrimonio - un ciociaro ed un
romano -, attivi nella provincia
ciociara e frequentatori di casinò,
per ipotesi di riciclaggio: gli stessi,
infatti, avevano effettuato
numerose operazioni di cambio
assegni e di versamento in contan-
ti per un ammontare di oltre
500.000 euro, frutto di riciclaggio
proveniente dal fallimento di
alcune società, presso le casse di
un casinò. Successivamente, lo
sviluppo delle indagini consenti-
va di individuare ulteriori 10
soggetti, originari della Campania

e della Puglia, tutti pregiudicati e
nullatenenti, risultati presenti
all’interno del casinò negli stessi
giorni ed orari in cui erano pre-
senti gli originari soggetti investi-
gati, i quali avevano effettuato
operazioni di cambio assegni e di
versamento in contanti per oltre
18 milioni di euro, con importi
frazionati sempre al di sotto della
soglia consentita dalla normativa
antiriciclaggio. In tale contesto,
emergeva altresì la posizione di
un’agenzia di “porteur”, con sede
dichiarata nel Regno Unito ma, in
realtà, operante in Italia, ricon-
ducibile ad un cittadino italiano
iscritto all’A.I.R.E. di fatto,
anch’egli domiciliato in Italia, che
si occupava di reperire clienti da
portare presso i vari casinò ital-
iani, ed in particolare in quello
oggetto degli accertamenti, curan-
done l’accesso, l’assistenza, l’orga-
nizzazione e la gestione dell’ospi-
talità, sia prima che dopo l’ingres-
so alla casa di gioco. Tale agenzia,
che aveva introdotto, tra altri, tutti
i soggetti investigati presso la casa
di gioco, era legata da un rappor-
to di affari con il casinò, il quale le
riconosceva un correspettivo in
misura percentuale agli importi

che ogni singolo avventore della
medesima introdotta utilizzava
sui tavoli verdi. L’analisi della
documentazione acquisita e delle
movimentazioni bancarie ricon-
ducibili ai soggetti investigati con-
sentiva di risalire alla reale prove-
nienza degli assegni utilizzati
presso il casinò, di individuare
somme di denaro depositate
all’estero per circa 20 milioni di
euro e quantificare le giocate effet-
tuate attraverso l’agenzia di “por-
teur” investigata presso il casinò

in complessivi 81 milioni di euro
negli anni dal 2012 al 2017. Inoltre,
è stato possibile rilevare che l’a-
genzia di “porteur”, a fronte delle
prestazioni rese a favore del cas-
inò, aveva percepito nei citati anni
un correspettivo complessivo di
oltre 5 milioni di euro che, in
maniera illecita, attraverso la falsa
residenza all’estero dichiarata
della società, non era stato sotto-
posto a tassazione in Italia. Al ter-
mine delle indagini sono state
denunciate alla competente

Autorità Giudiziaria n. 13 persone
responsabili, a vario titolo, dei
reati di associazione a delinquere,
bancarotta fraudolenta, riciclag-
gio ed omessa presentazione delle
dichiarazioni fiscali. Inoltre, nei
confronti della società di “por-
teur” e del proprio socio unico e
legale rappresentante, sono state
eseguite due distinte verifiche fis-
cali per il recupero a tassazione ai
fini delle imposte sui redditi e
dell’I.R.A.P. dei redditi prodotti in
Italia, per un ammontare comp-
lessivo di oltre 14 milioni di euro.
Il risultato dell’operazione di
servizio conferma il quotidiano
impegno della Guardia di
Finanza al contrasto di tutti quei
fenomeni illeciti, tra i quali il rici-
claggio di denaro e l’evasione fis-
cale, in grado di inquinare i cir-
cuiti legali dell’economia e di
alterare le condizioni di concor-
renza, compromettendo la corret-
ta allocazione e distribuzione
delle risorse. In particolare, l’eva-
sione fiscale produce effetti nega-
tivi per l’economia, ostacola la
normale concorrenza fra imprese,
danneggia le risorse economiche
dello Stato ed accresce il carico fis-
cale per i cittadini onesti.

Medici Roma,
proteggere
neonati
da epidemie
virali e batteriche

“Nel mese di luglio del 2018
abbiamo chiesto alla Regione
Lazio di non abbassare la
guardia sulla massima prote-
zione dei neonati dalle gravi
malattie, quali meningiti e
polmoniti, da pneumococco
e di mantenere la vaccinazio-
ne antipneumococcica 13-
Valente. In un momento
come quello attuale di massi-
ma allerta ed evidenza della
grave minaccia rappresenta-
ta dalle malattie infettive,
virali e batteriche, sentiamo il
dovere di ribadire questa
istanza”. Così, in una nota,
L’ordine dei Medici di Roma
Omceo. 
“In riferimento al documento
elaborato dalla nostra
Commissione sulle
Vaccinazioni di esperti mul-
tidisciplinare su “Contezza
dell’offerta vaccinale nella
Regione Lazio” - si legge -
data la volontà di garantire
sulla base dell’Art.13 del
Codice di Deontologia
Medica e dei principi di etica
sanitaria che lo guidano, la
migliore offerta di salute per
i neonati, come Ordine chie-
diamo “conferma dell’offerta
della vaccinazione antipneu-
mococcica a maggiore prote-
zione possibile per i bambini
ad oggi rappresentata dalla
formulazione 13-Valente”.
Dobbiamo salvaguardare
anche per il futuro quanto
finora garantito nella prote-
zione di tutti i nuovi nati.
Pertanto attendiamo un chia-
ro riscontro sulla conferma
nell’offerta della vaccinazio-
ne antipneumococcica 13-
Valente nel calendario regio-
nale dell’infanzia”.
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Alla Galleria “Area Contesa Arte”
Vittoria Baldieri. Emozione e colore
Oggi alle ore 18,00 nella Sala Modigliani della
Galleria “Area Contesa Arte”, in Via Margutta 90,
sarà inaugurata la personale
di Vittoria Baldieri
“Emozione e colore” allesti-
ta a cura di Mario Salvo e
Mara Ferloni. I sei oli e le
cinque sculture selezionate
per questa esposizione,
mostrano in modo esaustivo i
risultati della ricerca, sviluppata in
ambito figurativo, di Vittoria
Baldieri, presente sulla scena del-
l’arte dal 1970. Sia nella pittura che nella scultura,
l’artista incentra il suo interesse artistico sulla “bel-
lezza” dei soggetti (volti, figure, paesaggi), raffigu-
rati sempre in modo naturalistico per esaltarne,
ponendoli in primo piano, la forma, l’armonia delle
proporzioni e l’espressione. Grazie alla sua profon-
da conoscenza dei mezzi tecnici, Vittoria Baldieri
costruisce nello spazio pittorico o plasma nella creta
“immagini” sapientemente costruite per metterne in
risaldo lo slancio dinamico che le caratterizza la

distribuzione delle masse e del
gioco sicuro della luce e delle

ombre. Nella pittura, è stato
più volte sottolineato, l’arti-
sta esprime la sua raffinata
creatività basata su acco-
stamenti tra tonalità traspa-

renti e rarefatte nelle quali
vibra un innegabile lirismo e

un segno articolato su equilibrate
campiture, come sospeso in una
atmosfera di profondo silenzio in
uno spazio irreale misteriosamente

animato dal ritmo del colore. La sua scultura rende,
con un’alta capacità di soggettivizzazione,  il senso
dell’incontro tra materia e poesia in figure atempo-
rali esaltate dagli effetti di luce-spazio ottenuti inter-
venendo sulla materia con la forza del mestiere di
cui riscopre tutta la felicità creativa. La mostra resta
aperta fino al prossimo 18 febbraio con orario saba-
to dalle 11,30 alle 13,30 e dalle 14,30 alle 19,30 e
domenica e lunedì dalle 16,00 alle 19,30.

Simone Chermaz

Nella foto: “Testa reclinata”, 
argilla bianca cm H 43x L 53

D’Amato (Assessore
Salute Regione Lazio:
“Modifiche a decreto
assistenza domiciliare
“Il Decreto n°525 nella parte

che riguarda l’assistenza ai
pazienti ad alta complessità
verrà modificato e per gli
stessi pazienti saranno
garantiti i medesimi livelli e
prestazioni assistenziali pre-
cedenti, comprese le visite
specialistiche e i dispositivi.
Varranno le regole preceden-
ti in continuità con i Piani
assistenziali integrati (PAI)
già in essere. I nuovi casi
gravi dovranno essere presi
in carico nelle medesime
condizioni”. Così l’Assessore
alla Sanità e l’Integrazione

Sociosanitaria della Regione
Lazio,Alessio D’Amato che
nel pomeriggio ha incontrato
le associazioni sul tema del-
l’assistenza domiciliare. “Il
nuovo decreto - ha concluso
l’Assessore D’Amato - uscirà
entro lunedì. E’ stato inoltre
istituito un Tavolo di lavoro
permanente tra le associazio-
ni degli utenti, con le
Direzioni regionali della
Sanità e del Sociale per redi-
gere un documento specifico
sulla presa in carico dei
pazienti ad alta complessi-
tà”. 

Comunali di Roma, Smeriglio: “Calenda
è in campo ma bisogna fare le primarie”
“I mesi prima dell’estate saranno
decisivi per verificare lo stato di salu-
te della coalizione e individuare i can-
didati per le primarie che, a mio avvi-
so, non sono un mero strumento di
selezione di leadership, ma servono a
costruire un percorso e a stabilire un
patto di solidarietà tra cittadini e can-
didati” - lo afferma Massimiliano
Smeriglio, eurodeputato del Pd, fino
a maggio scorso vicepresidente di
Nicola Zingaretti in Regione Lazio, a
proposito delle elezioni comunali a

Roma.  Carlo Calenda “non ha anco-
ra sciolto la riserva” - spiega
Smeriglio in un colloquio con il
Foglio. “Credo però che, come tutti
quelli che amano visceralmente que-
sta città, voglia dare il suo contributo
per risollevarla”. Smeriglio, che viene
da una storia di sinistra, sarà per
Calenda quello che Goffredo Bettini è
stato per Walter Veltroni? “Non
scherziamo, innanzitutto per il gran-
de rispetto che ho per Bettini, che ha
dato moltissimo alla città di Roma,

più di quanto abbia ricevuto. In
secondo luogo, Calenda non ha certo
bisogno di me. Terzo, considero
Calenda una persona valida e sarei
felice se volesse mettere le sue com-
petenze e la sua passione politica al
servizio della città, ma al contempo
io, a differenza di Carlo, ritengo che a
Roma debbano tenersi le primarie,
con in lizza nomi anche alternativi e
irregolari, come il mio amico
Amedeo Ciaccheri o Sabrina Alfonsi”
- spiega Smeriglio. Non troppe candi-

dature, sottolinea l’europarlamenta-
re, al massimo 4 o 5, altrimenti diven-
ta “la ruota della fortuna”. Ma “se
personalità come Roberto Morassut,
Walter Tocci o addirittura Enrico
Letta avranno voglia di mettersi in
gioco, è giusto che lo facciano e siano
poi gli elettori a decidere”.  Secondo
Smeriglio “la vittoria a Roma non è
scontata. La destra è forte ed è più
avanti. Noi dobbiamo recuperare ter-
reno e non possiamo sbagliare nulla.
Se vogliamo avere delle possibilità,

dobbiamo lavorare a un campo largo,
progressista, denso di contenuti pro-
grammatici e valoriali dove, accanto
alle forze politiche tradizionali, pos-
sano esprimersi i movimenti civici e
lo spontaneismo, come abbiamo visto
con le Sardine in Emilia Romagna. Il
nostro compito è quello di replicare,
al meglio, il lavoro fatto per la candi-
datura di Zingaretti in Regione”. E se
“la sinistra a Roma negli ultimi anni
ne ha sbagliate tante, dal caso Marino
in poi, ma ne abbiamo anche azzecca-

te, con la vittoria di Zingaretti e, nei
municipi, di Ciaccheri e Giovanni
Caudo”.  Ad ogni modo, “il prossimo
sindaco di Roma dovrà avere due
caratteristiche: essere un visionario,
nel senso che dovrà avere una visione
su quello che dovrà essere la Capitale
tra 20 o 30 anni, ma pure un manu-
tentore, nel senso dell’ordinaria
manutenzione della città. Bisogna
ripartire dall’abc: trasporti, rifiuti,
pulizia, strade, decoro urbano, tutela
del patrimonio”. 
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Tensioni nel Governo: Delrio
avverte: “Se il governo
cade si vota” Replica della Boschi 
“Questa maggioranza ha
davanti a sé un progetto, se
questo progetto non si riesce a
realizzare bisogna prenderne
atto e ridare la parola agli ital-
iani”. Così Grazieno Delrio,
presidente dei deputati del
Partito Democratico a 24
Mattino di Simone Spetia e
Maria Latella su Radio 24.
“Credo che l’Italia abbia bisog-
no di chiarezza e di proposte
molto serie e coerenti per
riprendersi da una crisi che tra
l’altro sta arrivando in
maniera pesante, quindi fare
pasticci o ammucchiate non
mi pare esattamente il caso”.
Inoltre Delrio specifica a Radio
24 il no del Pd ad una maggio-
ranza con la Salvini:
“Chiaramente poi c’è il
Presidente della Repubblica
quindi non mi spingo più
avanti perché ognuno deve
fare il suo compito ma certa-
mente noi non siamo disponi-
bili a fare maggioranze di gov-
erno con la Lega perché questo
non avrebbe nessun senso,
abbiamo troppe idee diverse
su troppi campi”. Ma la
posizione di Italia Viva era
stata già anticipata dalla
Boschi: “Per noi si sta dentro il

governo, se Conte e il Pd ci
vogliono fare fuori, lo dicano”:
è quanto ha detto Maria Elena
Boschi, capogruppo dei ren-
ziani alla Camera ed ex minis-
tra delle Riforme, in un’inter-
vista rilasciata a La
Repubblica. E sul braccio di
ferro in corso all’interno della
maggioranza di governo sul
tema della prescrizione ha sot-
tolineato: “Noi andiamo avan-
ti. Il Pd è in imbarazzo
essendo a rimorchio del gius-

tizialismo grillino, non accetti-
amo derive giustizialiste”.
Commentando la bocciatura
avvenuta ieri alle
Commissioni della Camera
del lodo presentato da Italia
Viva, Boschi ha rimarcato: “La
Bonafede resta in vigore per
esplicita responsabilità del Pd.
Se avessero votato il lodo
Annibali, avremmo di nuovo
la legge Orlando. Tra una
legge fatta dal Pd e una fatta
dai 5Stelle con la Lega,

Zingaretti ha scelto di stare
con i populisti. Per me è una
ferita, ma non una sorpresa:
questo Pd è sempre più pop-
ulista”.
Alla domanda se Italia Viva
voglia far cadere il governo e
se non sia ad irresponsabili in
un momento di emergenza
economica, l’ex ministro ha
risposto: “Irresponsabile è chi
non affronta i temi economici.
Chi ha fatto il reddito di cit-
tadinanza. Chi cede al gius-
tizialismo. Chi fa o propone
leggi incostituzionali come
Bonafede con la
‘Spazzacorrotti’ e come ha
fatto chi ha proposto il lodo
Conte bis. Noi non vogliamo
far cadere il governo. Ma non
vogliamo neanche cancellare
la civiltà giuridica di questo
paese”. Italia Viva esclude un
appoggio esterno all’esecuti-
vo, perchè “è finito il tempo
delle mezze misure: o dentro o
fuori” - ha aggiunto Boschi.
“Noi vogliamo stare dentro.
Ma se Conte e il Pd vogliono
farci fuori, come hanno prova-
to a fare in questo fine setti-
mana, devono solo dirlo e
prendersi la loro responsabil-
ità”.

La procura di Milano si prepara a
mettere sotto processo l’ex ministro
dell’Interno Matteo Salvini. I magi-
strati hanno infatti chiuso l’indagine
per diffamazione, partita dopo la
querela depositata lo scorso luglio
dai legali di Carola Rackete, coman-
dante della Sea Watch tre. Un caso
che si incrocia con la vicenda della
nave Gregoretti. Il pubblico ministe-
ro, titolare del fascicolo trasmesso
per competenza da Roma, soltanto
un paio di settimane fa ha notificato
l’avviso di chiusura dell’inchiesta. La
denuncia da parte della capitana della Sea Watch era
stata depositata lo scorso 12 luglio alla Procura di
Roma e gli atti, dopo l’iscrizione dell’ex titolare del
Viminale nel registro degli indagati, erano stati poi
trasmessi a Milano, dove risiede l’ex ministro Salvini.

Presunta vittima a Milano, Carola
Rackete resta indagata ad Agrigento.
Non si ferma, infatti, l’inchiesta sulla
Sea Watch 3, che nel giugno scorso
forzò il blocco imposto dalle autorità
italiane per attraccare nel porto di
Lampedusa. La Procura ha chiesto al
Gip una proroga di sei mesi per le
indagini sulla comandante della
nave della ong tedesca. L’inchiesta è
quella legata all’arresto dell’allora
capitana della Sea Watch3 e sulla
violazione dei primi “alt” imposti
dalla Guardia di finanza, che le vietò

di avvicinarsi alle acque territoriali. La trentunenne
Rackete è indagata per tre ipotesi di resistenza a pub-
blico ufficiale, commesse fra il 12 e il 29 giugno, gior-
no dell’arresto; danneggiamento e tre ipotesi di resi-
stenza o violenza a nave da guerra.

Il caso Rackete potrebbe aprire un
nuovo possibile processo per Salvini

I 20 cinesi dimessi dall’ospedale
Spallanzani di Roma dopo aver
terminato la quarantena per il
coronavirus hanno dovuto pas-
sare una notte in più in ospedale
“perché gli alberghi non li accet-
tavano” - a rivelarlo è stata una
delle infermiere dell’ospedale
romano. I 20 turisti cinesi dimes-
si dall'istituto, infatti sarebbero
potuti uscire anche la sera prima
ma sono dovuti rimanere in
ospedale perché nessuno li ha
voluti. “Alcuni di loro volevano
fare un giro per la città, ma i taxi,
una volta capito che erano cinesi,
rifiutavano la chiamata. E anche
gli hotel erano stranamente tutti
pieni. Sono stati costretti a rima-
nere qui” - ha detto la donna.  I
turisti hanno passato 14 giorni di
osservazione in cui, come aveva
ricordato l’ultimo  bollettino
medico quotidiano dell’Istituto,
non hanno presentato “alcun
sintomo” e “sono risultati tutti
ripetutamente negativi ai test per
la ricerca del nuovo coronavi-
rus”.
La comitiva, dopo che la coppia
di cinesi era rimasta in hotel a
Roma, dove poi è stata soccorsa,
era stata intercettata in pullman
verso Cassino, in provincia di
Frosinone, e scortata allo
Spallanzani. Poi c’è da registrare
la durissima presa di posizione
dell’Ambasciata cinese a Roma
sulle presunte aggressioni contro

connazionali. Dopo gli ultimi
episodi di aggressione, “nella
comunità cinese si sta diffonden-
do il panico. Non per l'epidemia
di coronavirus, ma per la sicu-
rezza”. Così l’ambasciata cinese
in Italia ha invitato “gli amici ita-
liani a fare attenzione alla sicu-
rezza dei nostri connazionali che
vivono e lavorano in Italia, di
evitare pregiudizi, distinzioni,
aggressioni. Insulti e minacce
non sono tollerabili”. Non è di
certo la prima volta, da quando
hanno iniziato a diffondersi i
timori legati al coronavirus, che
la Cina chiede all’Italia un certo
tipo di atteggiamento.
Recentemente, ad esempio,
Pechino ha invitato Roma a valu-
tare la situazione in modo obiet-
tivo e razionale, rispettando “le
raccomandazioni autorevoli e
professionali dell’Oms” e aste-
nendosi “dall’adottare misure
eccessive”.

Niente alberghi per
i 20 cinesi dimessi
dallo Spallanzani

“Conto che si possa votare entro
quest’anno” - lo ha detto il segre-
tario della Lega, Matteo Salvini,
nel corso dell’incontro con i gior-
nalisti dell’Associazione della
stanpa estera in Italia. Quanto alle
difficoltà del Movimento
Cinquestelle Salvini ha spiegato:
“Non sono solito occuparmi dei
problemi altrui. Di M5s posso dire
che in Emilia sono al 3 per cento,
in Calabria non sono neanche
entrati in Consiglio regionale. Da
qui a primavera ci saranno altre 6
elezioni regionali, il destino sarà
lo stesso.
Ma invitate Grillo, Di Maio o
Crimi e chiedete a loro”.
“Quando un partito nato come
rivoluzione anticasta poi si chiude

nel Palazzo e diventa casta a sua
volta e si allea con un partito sim-
bolo dei poteri forti come il Pd poi
è chiaro che gli elettori ringrazia-
no e ti salutano” - ha concluso.

Salvini: “Conto si possa
votare entro quest’anno”

La crescita del Pil in Italia
dovrebbe attestarsi sullo 0,3%
nel 2020, secondo le previsioni
economiche d’inverno pubbli-
cate stamattina dalla
Commissione europea, che
stima poi una leggera ripresa
nel 2021, con la crescita allo
0,6%. “In base ai dati trime-
strali - si legge nelle previsioni
-, l’economia italiana è cresciu-
ta dello 0,2% nel 2019. Dopo
quattro trimestri di attività
economica in lenta crescita, il
Pil reale in Italia è diminuito
dello 0,3% nell’ultimo trime-
stre, secondo le stime prelimi-
nari dell’Istat”. “La produzio-
ne è calata sia in agricoltura
che nell’industria, mentre è
rimasta stagnante nel settore
dei servizi. L’indicatore del
clima economico è rimasto
smorzato nel contesto della
fragilità dell’ambiente ester-
no, e questo ha pesando sul
commercio e sulle attività di
investimento”. Tuttavia, “i
sondaggi nelle imprese sugge-
riscono un lento avvio nel
2020. La fiducia nell’industria
è migliorata a gennaio, ma
non questo non suggerisce
ancora una ripresa imminente
per la produzione industriale.
L’attività nei servizi, non non
influenzata dal debole ciclo
industriale, dovrebbe sostene-
re la crescita del Pil reale nel
breve termine”. 

Pil, crescita Italia
del 2020 in uno
striminzito +0,3%

Secondo i dati diffusi in queste ore
dalle autorità cinesi, c’è stato un
aumento di ben 14.840 nuovi casi,
soltanto nella provincia di Hubei
epicentro dell’epidemia, e 242
morti per la malattia da nuovo
coronavirus denominata Covid-
19. In totale si arriva a 48206 casi
confermati e 1310 morti.
Il repentino aumento delle cifre
dell’epidemia potrebbe essere
dovuto all’inclusione del conteg-

gio anche di coloro che sono risul-
tati positivi al test ma asintomati-
ci. In precedenza, infatti, venivano
conteggiati unicamente coloro che

avevano i sintomi della malattia e
non quelli che risultavano positivi
al test. Secondo altri esperti il salto
delle cifre è invece dovuto all’uti-
lizzo di differenti strumenti dia-
gnostici (ct scan). Va detto poi che
Niccolò, lo studente 17enne di
grado rimasto a Wuhan perchè
febbricitante rientrerà sabato in
Italia: la Cina ha autorizzato il
volo per il suo rimpatrio. La par-
tenza è prevista per venerdì.

Corona Virus: in un solo giorno
quasi 15mila nuovi casi e 242 morti

Altre 44 persone sono risultate positive al coronavirus portando così a
218 i casi confermati sulla nave da crociera Diamond Princess attrac-
cata al largo di Yokohama, in Giappone, dall’inizio del mese.
Stando a quanto precisato dal ministero della Salute, si tratta di 29 cit-
tadini giapponesi e di 15 stranieri e di persone perlopiù anziane: 40
delle 44 persone infette hanno infatti età pari o sopra a 70 anni. Di
fatto, da quanto apparso sui media giapponesi nei giorni scorsi, circa
l’80% degli oltre 3.000 passeggeri della nave ha 60 anni o più. Il mini-
stro della Salute, Katsunobu Kato, ha riferito di altri test in corso su
circa 200 passeggeri.

Nave Diamond Processo
il contagio inarrestabile,
altri 43 nuovi malati



“Crediamo molto nelle opportu-
nità che possono nascere da
appuntamenti del genere e non
solo per promuovere l’immagine
dei nostri territori, ma anche e
soprattutto per intrecciare rela-
zioni commerciali che possano
continuare a far crescere le nostre
imprese del settore”. E’ quanto ha
dichiarato l’Assessora al Turismo
e Pari Opportunità della Regione
Lazio Giovanna Pugliese, subito
dopo la chiusura della 40^ edizio-
ne della Borsa Internazionale del
Turismo, una delle più importan-
ti fiere del settore turistico inter-
nazionale svoltasi a Milano, nella
centralissima location di Fiera
Milano City. “L’occasione, ha
continuato la Pugliese, ha rappre-
sentato senza dubbio un’oppor-
tunità unica per presentare agli
operatori dei mercati internazio-
nali i tantissimi aspetti innovativi
che rendono la Regione Lazio
competitiva sul mercato globale.
Nel corso di questa tre giorni,
aperto con l’evento “I borghi
delle meraviglie”, abbiamo lan-
ciato le candidature di Civita di
Bagnoregio a Patrimonio Unesco
e Cerveteri ed Arpino a Capitale
della Cultura 2021”. Utili e profi-
cui i tanti appuntamenti B2B
organizzati all’interno dello stand
riservato alla Regione, uno spazio
di 200 mq realizzato rispettando
l'ambiente e i principi di sosteni-
bilità "Lazio Green": niente plasti-
ca monouso, materiali naturali,

riciclabili, riutilizzabili o da riuso,
visitato da oltre 8.000 visitatori.
Moltissimi anche i buyer interve-
nuti da ogni parte del mondo a
dimostrazione di quanto il brand
Lazio sia forte ed in continua cre-
scita. Più di 30 gli eventi organiz-
zati dall’ Agenzia Regionale del
Turismo e da Unioncamere Lazio,
incluse alcune degustazioni di
prodotti tipici della tradizione.
“Voglio ringraziare il Presidente
della Regione Lazio Nicola
Zingaretti ed il Presidente di
UnionCamere Lazio Lorenzo
Tagliavanti per avere partecipato
con me all’inaugurazione del
nostro stand dando il giusto rico-
noscimento al lavoro di organiz-
zazione che c’è dietro un evento
come la Borsa Internazionale del

Turismo e così pure voglio rin-
graziare la Sottosegretaria del
MIBACT Lorenza Bonaccorsi
intervenuta nella giornata di
lunedì” ha dichiarato infine
l’Assessora.       

a cura di Antonio Castello
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A grande richiesta, dopo lo straor-
dinario successo di pubblico delle
prime due date, è stata organizzata
a Civita Castellana una terza pre-
sentazione del libro “Civita
Castellana la città che balla. Storia
del Carnevale Civitonico” di Ugo
Baldi e Francesca Pelinga, edito da
A.I.D.I. (Accademia Internazionale
d'Italia) di Sandro Anselmi.
L'appuntamento è per sabato 15
febbraio 2020 presso la libreria
L'Idea in Via Francesco Petrarca3,
con inizio alle ore 18. In questa
occasione, chi non è ancora riuscito
ad avere la propria copia del primo
ed unico libro sull’evento più atte-
so della cittadina dell'Agro Falisco,
potrà acquistarla e, se vorrà, farsela
autografare dagli autori presenti.
Saranno inoltre consegnati gli ulti-
mi attestati ai gruppi del Carnevale
che non avevano potuto ritirarli
durante le premiazioni dello scorso
sabato svoltesi al Centro
Commerciale Piazza Marcantoni.
Non mancherà qualche gradita sor-
presa che, come nei due eventi pre-
cedenti, rallegrerà la serata.  Il libro
di Civita Castellana e della
Ceramica Cielo. Nel frattempo, è
possibile reperire il volume presso
il negozio di cornici di Massimo
Ricci in Piazza San Clemente, il
negozio di ottica Castrense e la
tabaccheria Tamara in Corso Bruno
Buozzi, la redazione della rivista
Campo de’ Fiori in Via Giovanni
XXIII, la tabaccheria Krys e la libre-
ria L’Idea in Via F. Petrarca.

“Civita Castellana la città che balla”Regione Lazio: grande 
successo alla Bit di Milano

Racconti da Museo. Percorsi per sordi e udenti insieme

“A Tavola nel Medioevo” 
al Museo della Ceramica della Tuscia

Nuovo appuntamento con gli autori del libro sul Carnevale Civitonico

C’era una volta Sergio Leone: è il titolo evocativo della
grande mostra all’Ara Pacis con cui Roma celebra, a 30
anni dalla morte e a 90 dalla sua nascita, uno dei miti
assoluti del cinema italiano. La mostra è realizzata con
il contributo del Ministero per i Beni e le Attività
Culturali e per il Turismo, in collaborazione con
Istituto Luce - Cinecittà, ed altri organismi pubblici e
privati. Il percorso espositivo – curato dal direttore
della Cineteca di Bologna, Gian Luca Farinelli, in col-
laborazione con Rosaria Gioia e Antonio Bigini – rac-
conta di un universo sconfinato, quello di Sergio
Leone, che affonda le radici nella sua stessa tradizione
familiare: il padre, regista nell’epoca d’oro del muto
italiano, sceglierà lo pseudonimo di Roberto Roberti, e
a lui Sergio strizzerà l’occhio firmando a sua volta Per
un pugno di dollari con lo pseudonimo anglofono di
Bob Robertson. Nel suo intenso percorso artistico
Sergio Leone attraversa il peplum, (filone cinemato-
grafico storico-mitologico), riscrive letteralmente il

western e trova il suo culmine nel progetto di una vita:
C’era una volta in America. A questo sarebbe seguito
un altro film di proporzioni grandiose, dedicato alla
battaglia di Leningrado, del quale rimangono, pur-
troppo, solo poche pagine scritte prima della sua
scomparsa. Leone, infatti, non amava scrivere. Era,
piuttosto, un narratore orale che sviluppava i suoi film
raccontandoli agli amici, agli sceneggiatori, ai produt-
tori, all’infinito, quasi come gli antichi cantori che
hanno creato l’epica omerica. Ma ciò nonostante, il suo
lascito è enorme, un’eredità creativa di cui solo oggi si
comincia a comprendere la portata. I suoi film sono,
infatti, “la Bibbia” su cui gli studenti di cinema di tutto
il mondo imparano il linguaggio cinematografico,
mentre molti dei registi contemporanei, da Martin
Scorsese a Steven Spielberg, da Francis Ford Coppola
a Quentin Tarantino, da George Lucas a John Woo, da
Clint Eastwood ad Ang Lee continuano a riconoscere
il loro debito nei confronti del suo cinema. 

Racconti da Museo, un'iniziativa
promossa da Galleria Borghese in
collaborazione con l’Istituto Statale
per Sordi, è un progetto innovativo
perché pensato per persone udenti
e sorde insieme. All'interno della
collezione, infatti, storiche dell’arte
sorde e udenti segnanti sviluppe-
ranno un percorso di visita in
simultanea in italiano e in LIS,
Lingua dei Segni Italiana, nell'otti-
ca di creare, attraverso l’Arte,
momenti di socializzazione e con-
tribuire così all'abbattimento del
pregiudizio nei confronti della

disabilità. Questo ciclo di incontri è
dedicato alla celebre figura di
Caravaggio. Partendo dal nucleo
di opere presenti nel Museo, le sto-
riche dell’arte trasformeranno il
Museo in un luogo dove l’inclusio-
ne è possibile e le differenze diven-
tano ricchezza, proponendo al
pubblico confronti con altre opere
del Maestro presenti a Roma. Un
invito a continuare il percorso al di
fuori della Galleria Borghese, in
chiese e musei della città. Per pre-
notarsi scrivere a ga-bor.accessibi-
lità@beniculturali.it

Sabato 15 febbraio

Alla Galleria Borghese il 20 febbraio 2020 C’era una volta Sergio Leone
La Mostra aperta fino al 3 maggio al Museo dell’Ara Pacis

Sabato 15 febbraio 2020 alle ore 16.30 al Museo della
Ceramica della Tuscia è in programma la terza inizia-
tiva gratuita dedicata alle famiglie “a Tavola nel
Medioevo”. Un altro divertente pomeriggio da tra-
scorrere al Museo alla scoperta dei segreti dell’arte
culinaria medievale e rinascimentale.  Un'occasione
per rivivere la vita quotidiana medievale, conoscendo-
ne abitudini, riti, colori e sapori attraverso giochi,
indovinelli, gustose ricette e ricercata stoviglieria. Le
iniziative gratuite “Al Museo in Famiglia” prosegui-
ranno con cadenza mensile fino al prossimo mese di
maggio, tra magiche avventure, principi e principesse,
valorosi guerrieri, abili alchimisti e raffinati cuochi

medievali. La partecipazione alle attività è gratuita e la
prenotazione obbligatoria. (Per info e prenotazioni:
museoceramicatuscia@fondazionecarivit.it ,
0761346136, 0761223674 o direttamente al museo in
via Cavour 67, Viterbo.)
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Tosca: “Con questo brano
ho inteso portare al Festival le risonanze

forestiere degli angoli del mondo”

Oltre a trionfare alla serata di cover,
per l’arrangiamento di “Piazza
grande”, celebre brano di Lucio
Dalla, interpretato con Silvia Perez
Cruz, voce tra le più belle e
ammalianti della Spagna attuale, il
‘Centro di Ascolto emiliano -romag-
nolo’ dedicato a Nilla Pizzi e allesti-
to a Conselice, nel cuore della
Romagna (riservato alla musica pop
italiana e internazionale, e del MEI,
destinato alla musica italiana
indipendente ed emergente), ha indi-
viduato in Tosca la vincitrice del
70esimo Festival di Sanremo. Il
Centro di Ascolto Nilla Pizzi, allesti-
to dal neonato sito musicale
OAPlus, in collaborazione con il sito
del MEI - Meeting delle Etichette
Indipendenti, per omaggiare nei set-
tant’anni anni del Festival di
Sanremo la grande interprete emil-
iano-romagnola di Sant’Agata
Bolognese, ha deciso così di asseg-
nare con la ricca rete di giornalisti e
operatori collaboratori dei due siti ,
uno speciale Premio “OAPLus -
MEI Nilla Pizzi”, all’artista romana,
che dopo le esibizioni nelle prime
due serate del Festival di
Sanremo ha ottenuto il maggior
numero di voti dalla giuria
qualificata per la sua canzone,
“Ho amato tutto”: “Con questo
pezzo, ho inteso portare ideal-
mente su palco sanremese tutta
la musica di ‘nicchia’”, afferma
la cantante, nata il 26 agosto del
1967, che spiega come lo abbia
fatto per recare anche spessore
a “tutti gli artisti della famiglia
di cui faccio parte. Insomma,
quelli un po’ in ombra che lavo-
rano in silenzio e che ogni
giorno si sentono dire che
meriterebbero di più. Inoltre
associo a me, ipoteticamente,
tutte le donne artiste con cui ho
condiviso il palco e le emozioni
in questi anni. Quelle che
nonostante le chiusure, lavora-
no sodo, sorridono, sono madri,
compagne, rocce e sognatrici, senza
mollare mai. In altri termini: era mio
vivo proposito portare ogni tassello
di vita vissuta in giro per il mondo, i
giorni spesi con i miei musicisti -che
considero la mia famiglia- a cercare
una nota, un giro d’archi, senza
tralasciare quell’entusiasmo dei gio-
vani artisti con cui sono migliorata
in questi anni”. “Ho amato tutto”
tratta, narrandolo sapientemente, di
un addio e dello scrutare la
risoluzione di una condizione -di
qualsiasi natura sia- con la lucidità di

chi vede qualcosa che è arrivato ai
titoli di coda. Quel che resta sono i
rammenti amorosi nonché la
seduzione di riprendere in mano una
relazione, un rapporto, ossia seguire
l’istinto dell’anima. Rammenta,
infine che, nonostante tutto, tra mal-
intesi e congedi, ciò che conta è
l’impressione che si è provato. La
canzone sanremese sarà inclusa
nella ristampa di “Morabeza” (paro-
la creola di significato esteso, come
tutti i termini che indicano qualcosa
di spirituale, ma riconducibile ad un

mix tra melanconia e contentezza),
suo ultimo lavoro nato al termine di
lungo viaggio attraverso i paesi del
mondo, partito con “Il suono della
voce” (2014) e “Appunti musicali
dal mondo” (2017). Prodotto e
arrangiato da Joe Barbieri, contiene
canzoni originali, rivisitazioni in
chiave attuale di classici della musi-
ca mondiale, cantate in quattro
lingue con grandi artisti incrociati
per l’occasione: Ivan Lins, Arnaldo
Antunes, Cyrille Aimée, Luisa
Sobral, Lenine, Awa Ly, Vincent

Ségal, Lofti Bouchnak, Cèzar
Mendes, Gabriele Mirabassi e
Nicola Stilo.  Poggiato su tre solidi
elementi, ricerca, lingua e suono,
“Morabeza” erige un collegamento
fra la radice italiana e le musiche
d’altrove tipo francese, portoghese,
arabo, italiano e romanesco: una
vivace sfida poliglotta, miscela fra
saudade e alegria che celebra l’in-
treccio e la contaminazione fra i
popoli, l’ospitalità e l’ascolto come
via di riparo. Negli ultimi tre anni
Tosca ha girato il mondo con il suo
spettacolo (Algeria, Tunisia, Brasile,
Francia e Portogallo) divenendo così
interprete superba della canzone
folk-world proponendo uno stile
unico, inimitabile, legato alla purez-
za vigorosa di Gabriella Ferri da cui
Tosca ha preso in debito, facendola
però sua, la caratteristica
dirompente, verace, schietta, simbo-
lo della romanità pura, anche lei
trascinandosi verso più generi musi-
cali dai stornelli al jazz, tango, fla-
menco. Come la Ferri, pure Tosca
mostra una inedita personalità e
partecipazione scenica, con i suoi
travestimenti, il trucco, e la teatralità
che tributa ad ogni brano una poten-
za e tragicità tale da mutarlo in can-
zone memorabile, come è accaduto

in queste sere con “Ho amato tutto”;
segniamo ciò per suggerire come
nella sua estensione vocale
qualunque nota o definizione si
formi saggia e tagliente. Dopo la
partecipazione al Festival di
Sanremo, Tosca tornerà protagonista
sui palchi dei teatri di molte città

europee con “Morabeza Tour”, un
concerto per creare attimi infiniti di
musica pura. La tournée europea
partirà da Madrid il 13 marzo per poi
proseguire a Barcellona e Parigi. La
prima tappa in Italia sarà il 5 maggio
ad Asti da maggio 2020.

Maurizio Gregorini

Disponibile da oggi nei migliori negozi di dischi con la ristampa
dell’album “Morazeba” il brano scritto e arrangiato da Pietro Cantarelli

A marzo anche in versione 45 giri con side B Piazza Grande; poi tornerà protagonista sui
palchi europei e dal 5 maggio live nei principali teatri d’Italia



Il 6 a 0 rifilato dal Duepigreco al Borgo San
Martino ha innescato una nuova deflagrazione
in casa dei gialloneri, con il tecnico Palluzzi che
a rassegnato le dimissioni.
Mister Palluzzi era subentrato a Rendina a
dicembre, ora il posto è nuovamente vacante e
nessuna decisione è stata ancora presa dai diri-
genti gialloneri. Per ora si sta cercando di trova-
re una soluzione interna in attesa di individua-
re un allenatore che traghetti la squadra fino
alla prossima stagione anche se in campionato
c’è ancora tempo per provare la rincorsa al
secondo e terzo posto, piazzamenti da conside-
rare utili ufficiosamente per ambire al salto in
Promozione. Scelta questa che sarà presa dal

direttore sportivo Discepolo (nella foto con
Morasca) di concerto con il presidente Andrea

Lupi, fortemente amareggiato dalla situazione.
Certo è che la sconfitta di domenica, pesante
numericamente ma soprattutto moralmente,
dovrà essere da sprone per l’impegno in trasfer-
ta sul campo del Casal Bernocchi. 
I gialloneri sono chiamati ad una prova positi-
va, ad una reazione veemente per cancellare la
brutta figura di domenica che invece di rivelar-
si la partita della svolta, si è trasformata in una
gara da incubo contro l’antagonista principale
per la seconda piazza. Ora c’è solo da rimboc-
carsi le maniche e pensare alla prossima gara
per invertire una rotta che non rispecchia l’an-
datura di questo gruppo. Vincere sarà fonda-
mentale per il morale e per continuare di dome-

nica in domenica a mettere in cascina più punti
possibile per arrivare a maggio e tirare le
somme di una stagione che ancora non è del
tutto perduta.

Fabio Nori
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Nuove dimissioni in casa giallonera, il 6 a 0 col Duepigreco ha aperto la crisi 

BSM, anche Palluzzi dice addio 
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Paolo Belli torna in teatro con
la commedia “Pur di fare
musica”, l’imperdibile sit-com
musicale con la regia di
Alberto Di Risio che ha riscos-
so successo strepitoso di criti-
ca e pubblico e numerosi sold-
out per tre anni di fila (2016,
2017 e 2018). Uno spettacolo
divertente e trascinante che è
un viaggio alla scoperta delle
passioni e delle stranezze di
chi, nella vita, è pronto a tutto
pur di realizzare un sogno:

suonare. L’appuntamento è
per sabato 15 febbraio al
Teatro Lea Padovani di
Montalto di Castro (biglietti
disponibili presso la bigliette-
ria del teatro o tramite il cir-
cuito TicketOne). Lo spettaco-
lo rientra nell’ambito della
stagione teatrale promossa
dal Comune di Montalto di
Castro e A.T.C.L.
(Associazione Teatrale fra i
comuni del Lazio).
Accompagnato da sette musi-

cisti, Paolo Belli “gioca” con la
musica, reinterpreta il suo
repertorio con nuovi arrangia-
menti, alternando performan-
ce musicali a intervalli comici:
un format che è un punto di
forza dell’artista, che l’ha
usato con successo nei suoi
spettacoli dal vivo. In un’ipo-
tetica sala prove, Paolo Belli e
i suoi musicisti stanno prepa-
rando il nuovo tour.
Qualcuno di loro, però, è in
ritardo, e il titolare della sala

gli propone di valutare alcuni
musicisti suoi amici. Ma ai
provini si presentano solo
personaggi molto «originali»:
un musicista sordomuto detto
“il Gelido”, quattro gemelli
che per dissapori familiari
non suonano mai insieme, un
musicista spagnolo che non sa
lo spagnolo e il “padrone di
casa”, che gestisce la sala
prove e nel tempo libero inse-
gna percussioni. Finito a sor-
presa in questa strana band, il

protagonista dovrà adeguarsi
al linguaggio dei suoi strava-
ganti musicisti. Teatro Lea
Padovani - via Aurelia
Tarquinia, 58, 01014 Montalto
di Castro VT “Pur di Fare
Musica”, di Alberto Di Risio e
Paolo Belli con Paolo Belli,
Juan Carlos Albelo Zamora,
Gabriele Costantini, Mauro
Parma, Enzo Proietti, Gaetano
Puzzutiello, Peppe Stefanelli e
Paolo Varoli per la Regia di
Alberto Di Risio.

Al Teatro Lea Padovani, sabato 15, arriva il one man show con “Pur di fare musica”

Paolo Belli a Montalto di Castro
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2003 // 127 min // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 
Generi: POLIZIESCO, DRAMMATICO,
THRILLERUn film di Bong Joon-ho 
con Song Kang-ho , Kim Sang-kyung e Kim
Roe-ha

MEMORIE DI UN ASSASSINO

1986. Il detective Seo è inviato da Seul in una
piccola città tra le campagne coreane per inda-
gare sugli omicidi di un serial killer, ma si
scontra con l'ottusità e la superficialità dei poli-
ziotti locali. Tratto dal romanzo di Kim
Kwang-rim, si basa su una storia vera avvenu-
ta alla fine degli anni '80 in Corea del Sud. È
un periodo difficile, gli interrogatori risentono
ancora del periodo della dittatura, quando
estorcere le confessioni era all'ordine del gior-
no. L'urgenza di trovare un colpevole a tutti i
costi annebbia il giudizio dei poliziotti...

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2020 // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 Generi: ANIMAZIO-
NE, AZIONE, AVVENTURA, COMMEDIA, RAGAZZI,
FANTASTICO, FANTASCIENZA Un film di Jeff Fowler
con Jim Carrey , James Marsden e Neal McDonough 
distribuito da 20th Century Fox

SONIC IL FILM

Sonic, film diretto da Jeff Fowler, è incentrato
sull'omonimo personaggio dei videogames,
l'alieno blu dalle sembianze di un riccio con il
potere della supervelocità e, inoltre, sa saltare
molto in alto e usare l'energia cinetica per com-
battere.
L'ufficiale del dipartimento di polizia di San
Francisco, Tom Wachowski (James Marsden),
diventato sceriffo di Green Hills, nel
Montanta, si reca a San Francisco per aiutare
Sonic, extraterrestre sfuggito alla cattura del
governo grazie alla sua velocità...

2020 // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 
Generi: AZIONE, AVVENTURA, COMMEDIA
Un film di Matthew Vaughn 
con Gemma Arterton , Aaron Taylor-Johnson e
Ralph Fiennes distribuito da 20th Century Fox

THE KING'S MAN - LE ORIGINI

Il film racconta come è nata l'agenzia di
Intelligence indipendente che tutti conosciamo
con il nome di Kingsman. Le radici della socie-
tà segreta affondano nella Gran Bretagna della
Prima guerra mondiale ed è in questo periodo
che nella terra inglese nasce una generazione di
guerrieri d'élite. Segue una raccolta dei peggio-
ri tiranni e menti criminali della storia, riuniti
tutti insieme per uno scopo comune: organizza-
re una guerra che spazzi via milioni di vite
umane. Solo un uomo potrà tentare di fermarli
in una corsa contro il tempo,..

2019 // 103 min // Uscita ITA: 6 Febbraio
2020 
Generi: COMMEDIA, DRAMMATICO
Un film di Nicolas Pariser 
con Fabrice Luchini , Anaïs Demoustier e
Nora Hamzawi 
distribuito da Bim Distribuzione

ALICE E IL SINDACO

Alice e il sindaco, film diretto da Nicolas
Pariser, è la storia del sindaco di Lione, Paul
Théraneau (Fabrice Luchini) in preda a una vera
e propria crisi esistenziale. Dopo anni di ferven-
te attività politica, l'uomo non ha più nessuna
idea sul da farsi. Per far fronte a questo proble-
ma, Paul ingaggia una giovane e brillante filoso-
fa di nome Alice Heimann (Anaïs Demoustier).
Il dialogo tra i due, completamente opposti l'uno
all'altro,..

2019 // 103 min // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 
Generi: POLIZIESCO, DRAMMATICO
Un film di Diao Yi'nan 
con Liao Fan , Lunmei Kwai e Ge Hu 
distribuito da Movies Inspired

IL LAGO DELLE
OCHE SELVATICHE

Un uomo, una donna. La pioggia, incessante. Si
incontrano sotto i piloni di una stazione, il rumo-
re dei treni è frastuono.Lui è Zhou Zenong (Hu
Ge), pezzo grosso di una banda di rapinatori ora in
fuga perché ricercato dopo aver sparato a un poli-
ziotto. Lei, Liu Aiai (Gwei Lun-mei), una giova-
ne prostituta mandata lì dai compari di lui per far-
gli compagnia e aiutarlo a non dare troppo nel-
l’occhio. O, almeno, questo è ciò che lei gli rac-
conta.

2019 // 97 min // Uscita ITA: 6 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO
Un film di Corneliu Porumboiu 
con Vlad Ivanov , Catrinel Marlon e Rodica
Lazar 
distribuito da Valmyn

LA GOMERA - L'ISOLA DEI FISCHI

Cristi, un ispettore di polizia di Bucarest, s'imbar-
ca per l'isola di Gomera, nelle Canarie, per impa-
rare in fretta il Silbo, un linguaggio fischiato che i
contadini del luogo utilizzavano tradizionalmente
per parlarsi da un luogo isolato all'altro. Ma il poli-
ziotto è determinato a utilizzare quel codice,
segreto ai più, per ben altro scopo: liberare un
mafioso rumeno dalla prigione ed entrare in pos-
sesso di un'ingente somma di soldi sporchi. 
Uno sbirro corrotto...

2019 // 75 min // Uscita ITA: 12 Febbraio 2020 
Generi: DOCUMENTARIO
Un film di Giancarlo Soldi 
con Riccardo Vianello

CERCANDO VALENTINA  IL
MONDO DI GUIDO  CREPAX

Un viaggio alla scoperta del mondo visionario di
Guido Crepax e della sua creatura più popolare.
Frutto della Milano degli anni Sessanta e della crea-
tività di un artista unico, che ne è oggi di Valentina?
Attraverso un gruppo di studiosi, giornalisti, artisti,
sceneggiatori e musicisti, il regista Giancarlo Soldi
prova a ricostruire il significato di questa icona. 
Erano i favolosi anni Sessanta, quando Guido
Crepax si unì alla geniale squadra raccolta attorno
alla rivista Linus e creò la sua Valentina...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

2020 // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 
Generi: AVVENTURA, COMMEDIA, HORROR,
GIALLOUn film di Jeff Wadlow 
con Maggie Q , Michael Peña e Portia Doubleday 
distribuito da Warner Bros

FANTASY ISLAND

Fantasy Island, film diretto da Jeff Wadlow, è
l'adattamento in chiave horror della serie di
successo "Fantasilandia", trasmessa tra la fine
degli anni Settanta e i primi anni Ottanta. La
storia vede l'enigmatico Mr. Roarke (Michael
Peña) ospitare nel suo lussuosissimo e remoto
resort, sito su una sperduta isola tropicale,
chiunque voglia realizzare il suo sogno nel cas-
setto.
Mr. Roarke infatti dà forma a qualsiasi fantasia
il suo ospite gli chieda, grazie all'aiuto di atto-
ri e scenografie...
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